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Membros das Comissões Permanentes da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
Comissão de Defesa dos Direitos da Família, da 
Mulher, da Criança, do Adolescente e Ação Social:
a) Deputada Angela Águida Portella - PSC; 
b) Deputado Dhiego Coelho - PSL; 
c) Deputado Brito Bezerra - PP; 
d) Deputada Lenir Rodrigues - PPS; e 
e) Deputado Marcelo Cabral - PMDB. 

Comissão de Administração, Serviços Públicos e 
Previdência:
a) Deputado Soldado Sampaio - PC do B; 
b) Deputado Odilon Filho - PEM; 
c) Deputado Valdenir Ferreira - PV; 
d) Deputado Coronel Chagas - PRTB; e 
e) Deputado Jorge Everton - PMDB. 

Comissão de Defesa Social, Segurança Pública e 
Sistema Penitenciário:
a) Deputado Jorge Everton - PMDB; 
b) Deputado Jânio Xingu - PSL; 
c) Deputado Coronel Chagas - PRTB; 
d) Deputado Soldado Sampaio – PC do B; e 
e) Deputado Mecias de Jesus - PRB. 

Comissão de Educação, Desportos e Lazer:
a) Deputada Lenir Rodrigues - PPS; 
b) Deputado Evangelista Siqueira - PT; 
c) Deputado Flamarion Portela; PDT
d) Deputado Chico Mozart - PRP; e 
e) Deputado Gabriel Picanço - PRB. 

Comissão de Cultura e Juventude:
a) Deputado Masamy Eda - PMDB; 
b) Deputado Valdenir Ferreira - PV; 
c) Deputado Dhiego Coelho - PSL; 
d) Deputado Chico Mozart - PRP; e 
e) Deputada Ângela Águida Portela - PSC. 

Comissão de Saúde e Saneamento:
a) Deputada Aurelina Medeiros - PTN; 
b) Deputado Chico Mozart - PRP; 
c) Deputado Joaquim Ruiz - PTN; 
d) Deputado Masamy Eda - PMDB; e 
e) Deputado Valdenir Ferreira - PV. 

Comissão de Defesa dos Direitos Humanos, 
Minorias e Legislação Participativa:
a) Deputado Evangelista Siqueira - PT; 
b) Deputado Izaías Maia - PT do B;
c) Deputado Dhiego Coelho - PTC; 
d) Deputado Soldado Sampaio - PC do B; e 
e) Deputada Ângela Águida Portela - PSC. 

Comissão de Orçamento, Fiscalização Financeira, 
Tributação e Controle:
a) Deputado Coronel Chagas - PRTB; 
b) Deputado Marcelo Cabral - PMDB; 
c) Deputado Jânio Xingu - PSL; 
d) Deputada Aurelina Medeiros - PTN; 
e) Deputado Izaías Maia - PT do B; e 
f) Deputado Soldado Sampaio - PC do B. 

Comissão de Tomada de Contas:
a) Deputado Joaquim Ruiz - PTN; 
b) Deputado Mecias de Jesus - PRB; 
c) Deputado Coronel Chagas - PRTB; 
d) Deputado Brito Bezerra - PP; e 
e) Deputado Jânio Xingú - PSL. 

Comissão de Defesa do Consumidor e do 
Contribuinte:
a) Deputado Izaías Maia – PT do B; 
b) Deputado Jorge Everton - PMDB; 
c) Deputado Flamarion Portela; PDT
d) Deputado Odilon Filho - PEM; e 
e) Deputado Evangelista Siqueira - PT. 

Comissão de Agricultura, Pecuária e Política Rural:
a) Deputado Zé Galeto - PRP; 
b) Deputado Marcelo Cabral - PMDB; 
c) Deputada Aurelina Medeiros - PTN; 
d) Deputado George Melo - PSDC; e 
e) Deputado Gabriel Picanço - PRB. 

Comissão de Políticas Indigenistas:
a) Deputado Gabriel Picanço - PRB; 
b) Deputado Dhiego Coelho - PSL; 
c) Deputada Lenir Rodrigues - PPS; 
d) Deputado Soldado Sampaio – PC do B; e 
e) Deputado Evangelista Siqueira - PT. 

Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável:
a) Deputado Marcelo Cabral - PMDB; 
b) Deputado Masamy Eda - PMDB; 
c) Deputado George Melo - PSDC; 
d) Deputado Jânio Xingu - PSL; e 
e) Deputado Brito Bezerra – PP 

Comissão de Indústria, Empreendedorismo, 
Comércio, Turismo e Serviços:
a) Deputado Brito Bezerra - PP; 
b) Deputado Joaquim Ruiz - PTN; 
c) Deputado Jânio Xingu - PSL; 
d) Deputado Zé Galeto - PRP; e 
e) Deputado Masamy Eda - PMDB. 

Comissão de Relações Fronteiriças, 
MERCOSUL, de Ciência, Tecnologia, Inovação e 
Comunicação:
a) Deputado Dhiego Coelho - PTC; 
b) Deputado Zé Galeto - PRP; 
c) Deputado Jorge Everton - PMDB; 
d) Deputado Odilon Filho - PEN; e 
e) Deputado Joaquim Ruiz - PTN. 

Comissão de Terras, Colonização e Zoneamento 
Territorial:
a) Deputado Mecias de Jesus - PRB; 
b) Deputado Jânio Xingú - PSL; 
c) Deputado Marcelo Cabral - PMDB; 
d) Deputado Naldo da Loteria - PSB; e 
e) Deputado Joaquim Ruiz - PTN. 

Comissão de Viação, Transportes e Obras:
a) Deputado Flamarion Portela; PDT
b) Deputada Lenir Rodrigues - PPS; 
c) Deputado Massamy Eda - PMDB; 
d) Deputada Angela Águida Portella - PSC; e 
e) Deputado Naldo da Loteria – PSB 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação 
Final:
a) Deputado George Melo - PSDC; 
b) Deputado Jorge Everton - PMDB; 
c) Deputado Coronel Chagas - PRTB; 
d) Deputada Lenir Rodrigues - PPS; 
e) Deputado Brito Bezerra - PP; 
f) Deputada Aurelina Medeiros - PTN; e 
g) Deputado Mecias de Jesus - PRB. 

Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência e do Idoso:
a) Deputado Valdenir Ferreira - PV; 
b) Deputado Evangelista Siqueira - PT; 
c) Deputado Naldo da Loteria - PSB; 
d) Deputado Chico Mozart - PRP; e 
e) Deputado Zé Galeto - PRP. 

Comissão de Ética Parlamentar:
a) Deputado Odilon Filho - PEM; 
d) Deputado Naldo da Loteria - PSB; 
c) Deputado George Melo - PSDC; 
d) Deputado Zé Galeto - PRP; e 
e) Deputado Izaías Maia - PT do B. 
Suplentes: 
1º - Deputado Joaquim Ruiz - PTN; e 
2º - Deputado Flamarion Portela - PDT.

CORONEL CHAGAS
1ª VICE-PRESIDENTE

JÂNIO XINGÚ
2º VICE-PRESIDENTE

FRANCISCO MOZART
3º VICE-PRESIDENTE

NALDO DA LOTERIA
1º SECRETÁRIO

MARCELO CABRAL
2º SECRETÁRIO

MASAMY EDA
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3º SECRETÁRIO

IZAIAS MAIA
4º SECRETÁRIO

JORGE EVERTON
OUVIDOR GERAL
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SUPERINTENDÊNCIA LEGISLATIVA

AUTÓGRAFOS - MOÇÕES

MOÇÃO DE PESAR Nº 013/2017
 A ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE 

RORAIMA, nos termos do art. 205 do Regimento Interno, em nome de 
seus membros, faz saber que o Plenário aprovou e a Mesa Diretora torna 
pública:

- Moção de Pesar pelo falecimento do Senhor Alzir 
Menezes da Silva, 90 anos, ocorrido no dia 30 de agosto de 2017, 
nesta Capital.

Desejamos que seja acolhido pela Providência Divina, com 
muita luz.

Palácio Antônio Augusto Martins, 19 de setembro de 2017.
Deputado JALSER RENIER

Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
Deputado NALDO DA LOTERIA

1º Secretário da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima 
Deputado MARCELO CABRAL

2º Secretário da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima

MOÇÃO DE PESAR Nº 014/2017
 A ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE 

RORAIMA, nos termos do art. 205 do Regimento Interno, em nome de 
seus membros, faz saber que o Plenário aprovou e a Mesa Diretora torna 
pública:

- Moção de Pesar pelo falecimento do Senhor Raimundo 
Nonato Chacon, ocorrido no dia 24 de agosto de 2017, nesta 
Capital.

Desejamos que seja acolhido pela Providência Divina, com 
muita luz.

Palácio Antônio Augusto Martins, 19 de setembro de 2017.
Deputado Estadual JALSER RENIER

Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
Deputado Estadual NALDO DA LOTERIA

1º Secretário da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
Deputado Estadual MARCELO CABRAL

2º Secretário da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima

MOÇÃO DE PESAR Nº 015/2017
 A ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE 

RORAIMA, nos termos do art. 205 do Regimento Interno, em nome de 
seus membros, faz saber que o Plenário aprovou e a Mesa Diretora torna 
pública:

- Moção de Pesar pelo falecimento do Senhor José Fernandes 
de Freitas, conhecido como “Zé do Hangar”, aos 85 anos, ocorrido no dia 
18 de setembro de 2017, nesta Capital.

Desejamos que seja acolhido pela Providência Divina, com 
muita luz.

Palácio Antônio Augusto Martins, 19 de setembro de 2017.
Deputado Estadual JALSER RENIER

Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
Deputado Estadual NALDO DA LOTERIA

1º Secretário da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
Deputado Estadual MARCELO CABRAL

2º Secretário da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima

MOÇÃO DE PESAR Nº 016/2017
 A ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE 

RORAIMA, nos termos do art. 205 do Regimento Interno, em nome de 
seus membros, faz saber que o Plenário aprovou e a Mesa Diretora torna 
pública:

- Moção de Pesar pelo falecimento da Senhora Iracy Estela dos 
Prazeres Aguiar, conhecida como “Dona Iracy”, aos 93 anos, ocorrido no 
dia 31 de agosto de 2017, nesta Capital.

Desejamos que seja acolhida pela Providência Divina, com 
muita luz.

Palácio Antônio Augusto Martins, 19 de setembro de 2017.
Deputado JALSER RENIER

Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
Deputado NALDO DA LOTERIA

1º Secretário da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima 
Deputado MARCELO CABRAL

2º Secretário da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
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INDICAÇÃO Nº 471, DE 2017
O Parlamentar que a esta subscreve, com amparo 

no Art. 202 do Regimento Interno deste Poder, requer o encaminhamento 
à Excelentíssima Senhora Governadora do Estado de Roraima, MARIA 
SUELY SILVA CAMPOS, a seguinte Indicação:
- Recuperação do ginásio poliesportivo da sede do município de 
Rorainópolis, que fica na Avenida Dra. Iandara, no Centro da cidade.

JUSTIFICATIVA
A presente indicação sugere a Chefe do Executivo, 

a recuperação, por meio de reformas, do ginásio poliesportivo da sede do 
município de Rorainópolis, que fica na Avenida Dra. Iandara, no Centro 
da cidade.

O local está abandonado há mais de 8 anos (oito 
anos) e é motivo de grande insatisfação da população local. A relevância 
desta proposição fica evidente quando lembramos que o esporte é um 
caminho contrário ao do sedentarismo dos jovens e adultos e, sobretudo, 
tira muitas pessoas do mundo das drogas.

Além disso, é importante lembrar que toda sociedade 
precisa de uma estrutura adequada para a prática esportiva e demais 
atividades físicas, fato que evita, inclusive, complicações à saúde das 
pessoas, prevenindo doenças e garantindo qualidade de vida.

Dessa forma, rogo aos pares, bem como peço a 
sensibilidade da Exma. Sra. Governadora em atender nossa sugestão.

Sala de Sessões, 25 de outubro de 2017.
Deputado estadual Valdenir Ferreira (PV)

INDICAÇÃO Nº 472, DE 2017
O Parlamentar que a esta subscreve, com amparo 

no Art. 202 do Regimento Interno deste Poder, requer o encaminhamento 
à Excelentíssima Senhora Governadora do Estado de Roraima, MARIA 
SUELY SILVA CAMPOS, a seguinte Indicação:
- Transformar o prédio da Associação dos Moradores do Bairro 
Cambará, localizado no encontro da rua Nagib Eluan com a rua XXVI, 
em um posto da Polícia Militar.

JUSTIFICATIVA
A presente indicação sugere a Chefe do Executivo, a 

transformação do prédio da Associação dos Moradores do Bairro Cambará, 
localizado no encontro da rua Nagib Eluan com a rua XXVI, em um posto 
da Polícia Militar.

O posto policial deve contar com, pelo menos, uma 
viatura permanente, que além de atender a população do bairro Cambará, 
também atenderá aqueles moradores dos bairros adjacentes: Jóquei Clube, 
Canaã, Asa Branca, Vila Olímpica e outros.

A relevância desta proposição fica evidente quando 
lembramos que, atualmente, uma das maiores preocupações dos moradores 
da zona Oeste, onde estão inseridos os bairros citados nesta indicação, é em 
relação à violência e a criminalidade na região.

Sabendo disso, rogo aos pares, bem como peço a 
sensibilidade da Exma. Sra. Governadora em atender a nossa sugestão.

Sala de Sessões, 25 de outubro de 2017.
Deputado estadual Valdenir Ferreira (PV)

ATAS PLENÁRIAS - SUCINTA

ATA DA SEGUNDA MILÉSIMA SEXCENTÉSIMA TRIGÉSIMA 
OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA DO QUINQUAGÉSIMO QUARTO 
PERÍODO LEGISLATIVO DA SÉTIMA LEGISLATURA DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RORAIMA
Às nove horas do dia dezoito de outubro de dois mil e dezessete, no 
Plenário desta Casa Legislativa, deu-se a segunda milésima sexcentésima 
trigésima oitava Sessão Ordinária do quinquagésimo quarto Período 
Legislativo da sétima Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado 
de Roraima. Havendo quórum regimental, o Senhor Presidente 
Deputado Coronel Chagas declarou aberta a Sessão e convidou a 
Senhora Deputada Lenir Rodrigues para atuar como Segunda-
Secretária ad hoc, a quem solicitou proceder à leitura da Ata da Sessão 
anterior, que foi lida e aprovada na íntegra. Continuando, solicitou ao 
Senhor Primeiro-Secretário, Deputado Naldo da Loteria, proceder à 
leitura do Expediente. RECEBIDO DOS DEPUTADOS: Projeto de 
Decreto Legislativo nº 49, de 11/10/17, de autoria do Deputado Chico 
Mozart, que concede a Comenda Orgulho de Roraima a William Jorge 
Fernandes Neves e dá outras providências; Indicação nº 458, de 
17/10/17, do Deputado Izaías Maia ao Governo do Estado, solicitando 
reforma da quadra de esporte da Escola Estadual Henrique Dias, 
localizada no município de São João da Baliza - RR; Indicação nº 459, 
de 17/10/17, do Deputado Valdenir Ferreira ao Governo do Estado, 

REQUERIMENTOS

SUPERINTENDÊNCIA LEGISLATIVA
DIRETORIA DE ASSISTÊNCIA ÀS COMISSÕES
GERÊNCIA DE ASSISTÊNCIA ÀS COMISSÕES

COMISSÃO ESPECIAL EXTERNA CRIADA NOS TERMOS DA 
RESOLUÇÃO Nº 030/2017.
REQUERIMENTO Nº 93/17

Excelentíssimo Senhor 
Jalser Renier
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima 
 Senhor Presidente,
 O Deputado que a este subscreve amparado no que determina o 
§ 1º do art. 43 do Regimento Interno desta Casa de Leis, requer de Vossa 
Excelência, prorrogação de prazo por igual período para esta Comissão 
Especial, composta pelos Senhores Deputados: Jorge Everton, Presidente; 
Odilon Filho, Vice-Presidente; Soldado Sampaio, Relator; Evangelista 
Siqueira e Dhiego Coelho, Membros, destinada para a apreciação e 
arguição do nome do Senhor Antônio Francisco Bezerra Marques, 
indicado para exercer o cargo de Diretor-Presidente do Departamento 
Estadual de Trânsito do Estado de Roraima – DETRAN/RR, nos termos do 
art. 33, inciso XVIII e inciso XXXI da Constituição Federal do Estado de 
Roraima. 

  Sala das Sessões, 24 de outubro de 2017.
 Atenciosamente,

Jorge Everton
Presidente da Comissão

REQUERIMENTO Nº 99/2017
A Sua Excelência o Senhor
Deputado CORONEL CHAGAS
Vice - Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima

Senhor Vice - Presidente,
Os Deputados que a este subscrevem, em conformidade com o 

art. 153, inciso II, art. 192, parágrafo único, inciso I, alínea “b” e inciso II, 
alínea “b” c/c incisos XVIII e XVII do art. 196, todos do Regimento Interno, 
requerem de Vossa Excelência, após ouvir o Plenário, a transformação da 
Sessão Plenária em Comissão Geral, no dia 09 de novembro do corrente 
ano, às 10h, momento em que esta Casa Legislativa estará homenageando 
os profissionais médicos pela passagem do dia do médico, conforme 
Decreto Legislativo nº 019/2016, aprovado por unanimidade dos membros 
desta Casa Legislativa.

 Sala das Sessões, 25 de outubro de 2017.
Deputados

INDICAÇÕES

INDICAÇÃO Nº 470, DE 2017
O Parlamentar que a esta subscreve, com amparo 

no Art. 202 do Regimento Interno deste Poder, requer o encaminhamento 
à Excelentíssima Senhora Governadora do Estado de Roraima, MARIA 
SUELY SILVA CAMPOS, a seguinte Indicação:
- Construção de uma delegacia na Vila Nova Colina, a 45 quilômetros 
da sede do município de Rorainópolis, na região Sul do Estado.

JUSTIFICATIVA
A presente indicação sugere a Chefe do 

Executivo, a construção de uma delegacia na Vila Nova Colina, 
a cerca de 45 quilômetros da sede do município de Rorainópolis, 
para atender a população local e também os habitantes das vilas e 
comunidades adjacentes como, por exemplo, a Vila do Equador e da 
Vila Jundiá.

A relevância desta proposição fica evidente quando 
lembramos que os moradores das regiões citadas estão insatisfeitos e 
preocupados com o alto índice de criminalidade nas localidades.

Além disso, toda sociedade tem o direito a segurança 
e é dever do Estado proporcionar esta necessidade básica para os cidadãos, 
que pagam impostos para contar com este serviço. 

Sobretudo, a construção de uma delegacia 
na Vila Nova Colina deve diminuir o índice de violência no local e 
evitar que os habitantes das regiões mais afastadas se desloquem até a 
sede de Rorainópolis para buscar atendimento ou resolver problemas 
específicos.

Sabendo disso, rogo aos pares, bem como peço a 
sensibilidade da Exma. Sra. Governadora em atender a nossa sugestão.

Sala de Sessões, 24 de outubro de 2017.
Deputado estadual Valdenir Ferreira (PV)
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valor de R$ 11.710,00 (onze mil, setecentos e dez reais) à Associação de 
Pais e Mestres da Escola Municipal Ioládio Batista da Silva; Comunicado 
nº AL020272, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no 
valor de R$ 2.210,00 (dois mil duzentos e dez reais) à Associação de 
Pais e Mestres da Escola Estadual Indígena Anauá; Comunicado nº 
AL020273, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no 
valor de R$ 3.230,00 (três mil duzentos e trinta reais) à Associação de 
Pais e Mestres da Escola Municipal Terezinha de Jesus; Comunicado nº 
AL020274, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no 
valor de R$ 1.590,00 (mil quinhentos e noventa reais) à Associação de 
Pais e Mestres da Escola Municipal Andreza Rufino; Comunicado nº 
AL020275, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no 
valor de R$ 3.390,00 (três mil, trezentos e noventa reais) à Associação 
de Pais e Mestres da Escola Municipal Pedro Moleta; Comunicado nº 
AL020276, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no 
valor de R$ 1.600,00 (mil e seiscentos reais) à Associação de Pais e 
Mestres da Escola Municipal Vó Hilda Klenniving da Silva; Comunicado 
nº AL020277, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no 
valor de R$ 1.250,00 (mil duzentos e cinquenta reais) à Associação de 
Pais e Mestres da Escola Municipal José Alves Barbosa;  Comunicado 
nº AL020278, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no 
valor de R$ 6.060,00 (seis mil e sessenta reais) à Associação de Pais e 
Mestres da Escola Municipal Ordalha Araújo de Lima;  Comunicado nº 
AL020279, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no 
valor de R$ 2.810,00 (dois mil oitocentos e dez reais) à Associação de 
Pais e Mestres da Escola Municipal Boneca Emília; Comunicado nº 
AL020280, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no 
valor de R$ 9.000,00 (nove mil reais) à Associação de Pais e Mestres da 
Escola Municipal Rujane Severiano dos Santos; Comunicado nº 
AL020281, de 14/07217, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no 
valor de R$ 7.120,00 (sete mil cento e vinte reais) à Associação de Pais 
e Mestres da Escola Municipal Hilda Franco de Souza; Comunicado nº 
AL020282, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no 
valor de R$ 6.490,00 (seis mil quatrocentos e noventa reais) à 
Associação de Pais e Mestres da Escola Municipal de Ensino 
Fundamental José Lírio dos Reis;  Comunicado nº AL020283, de 
14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação – 
FNDE, informando liberação de recursos financeiros no valor de R$ 
7.290,00 (sete mil duzentos e noventa reais) à Associação de Pais e 
Mestres da Escola Municipal Maria de Fátima Faria Andrade;  
Comunicado nº AL020284, de 14/07/17, do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação – FNDE, informando liberação de 
recursos financeiros no valor de R$ 2.100,00 (dois mil e cem reais) à 
Associação de Pais e Mestres da Escola Municipal Indígena Vovó 
Antônia Celestina da Silva; Comunicado nº AL020285, de 14/07/17, do 
Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação – FNDE, informando 
liberação de recursos financeiros no valor de R$ 4.200,00 (quatro mil e 
duzentos reais) à Associação de Pais e Mestres da Escola Municipal 
Jóquei Clube; Comunicado nº AL020286, de 14/07/17, do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação – FNDE, informando 
liberação de recursos financeiros no valor de R$ 2.340,00 (dois mil 
trezentos e quarenta reais) à Associação de Pais e Mestres da Escola 
Municipal Zildeth Puga Rocha;  Comunicado nº AL020287, de 14/07/17, 
do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação – FNDE, 
informando liberação de recursos financeiros no valor de R$ 10.620,00 
(dez mil seiscentos e vinte reais) à Associação de Pais e Mestres da 
Escola Municipal Ana Sandra Nascimento de Queiroz;  Comunicado nº 
AL020288, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no 
valor de R$ 7.210,00 (sete mil duzentos e dez reais) à Associação de 
Pais e Mestres da Escola Municipal Josefa da Silva Gomes; Comunicado 
nº AL020289, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no 
valor de R$ 2.620,00 (dois mil seiscentos e vinte reais) à Associação de 
Pais e Mestres da Escola Municipal Professor Jean de Sousa; e 

solicitando instalação de núcleos de identificação nos municípios do 
interior do estado de Roraima; Proposta de Moção de Pesar nº 24, de 
18/10/17, de autoria do Deputado Naldo da Loteria, pelo falecimento do 
Senhor Horácio Pereira de Carvalho, ocorrido em 17 de outubro, nesta 
capital; Requerimento nº 085, de 17/10/17, de autoria da Deputada 
Lenir Rodrigues – Presidente da Comissão Especial Interna criada nos 
termos da Resolução nº 014/2017, requerendo prorrogação de prazo por 
igual período para funcionamento daquela comissão; Requerimento nº 
086, de 17/10/17, de autoria do Deputado Jorge Everton, solicitando 
exame global do plenário do que trata o Projeto de Lei nº 016/2017, 
apreciado conclusivamente na Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação Final, conforme preceitua o art. 38 do Regimento Interno desta 
Casa Legislativa; Requerimento nº 087, de 17/10/17, de autoria do 
Deputado Jorge Everton, requerendo exame global do plenário do que 
trata o Projeto de Lei nº 069/2017, apreciado conclusivamente na 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação Final, conforme preceitua 
o art. 38 do Regimento Interno desta Casa Legislativa; Memorando nº 
016, de 17/10/17, de autoria do Deputado Dhiego Coelho Fogaça, 
comunicando sua ausência no período de 17 a 19 de outubro do corrente 
ano; Memorando nº 085, de 16/10/17, de autoria do Deputado 
Evangelista Siqueira, justificando sua ausência na sessão plenária do dia 
28 de setembro do corrente ano. DIVERSOS: Ofício nº 457, de 
06/10/17, da Universidade Federal de Roraima - UFRR ao Presidente 
desta Casa Legislativa, solicitando apoio e convidando a participar de 
evento a ser realizado no período de 9 a 11 de outubro do corrente, o 
qual abordará a temática “Antropologia e Encontro de Saberes: diálogos 
interepistêmicos”; Ofício nº 193.12, de 10/10/17, do Sindicato dos 
Trabalhadores Civis Efetivos do Poder Executivo do Estado de Roraima 
- SINTRAIMA, encaminhando proposta do novo PCCR-ADERR, para 
conhecimento; Ofício nº 220, de 11/10/17, da Ordem dos Advogados do 
Brasil – Seccional Roraima, encaminhando cópia do parecer aprovado 
pelo Conselho Pleno da OAB/RR, em relação a proposta legislativa de 
autoria do Executivo Estadual que trata do Plano de Cargos, Carreiras e 
Remunerações dos servidores da Universidade Estadual de Roraima – 
UERR; Ofício nº 121, de 11/10/17, do Sindicato dos Profissionais de 
Enfermagem do Estado de Roraima – SINDPRER à Deputada Aurelina 
Medeiros – Presidente da Comissão de Saúde do Estado, solicitando o 
espaço Tribuna para apresentar e discutir as demandas da Saúde, 
especialmente as da categoria de Enfermagem; Ofício nº 122, de 
11/10/17, do Sindicato dos Profissionais de Enfermagem do Estado de 
Roraima – SINDPRER ao Presidente desta Casa Legislativa, solicitando 
o espaço Tribuna para apresentar e discutir as demandas da Saúde, 
especialmente as da categoria de Enfermagem; Ofício nº 056, de 
13/10/17, do Instituto de Previdência do Estado de Roraima – IPER, 
encaminhando documentação em resposta ao Ofício nº 066/2017/S.L/
PRES; Comunicado nº AL020264, de 14/07/17, do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação – FNDE, informando liberação de 
recursos financeiros no valor de R$ 7.070,00 (sete mil e setenta reais) à 
Associação de Pais e Mestres da Escola Municipal Maria Teresa Maciel 
da Silveira Melo; Comunicado nº AL020265, de 14/07/17, do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação – FNDE, informando 
liberação de recursos financeiros no valor de R$ 2.540,00 (Dois mil, 
quinhentos e quarenta reais) à Associação de Pais e Mestres da Creche 
Municipal Vovó Clara;  Comunicado nº AL020266, de 14/07/17, do 
Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação – FNDE, informando 
liberação de recursos financeiros no valor de R$ 2.850,00 (dois mil, 
oitocentos e cinquenta reais) à Associação de Pais e Mestres da Escola 
Municipal Vovó Júlia; Comunicado nº AL020267, de 14/07/17, do 
Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação – FNDE, informando 
liberação de recursos financeiros no valor de R$ 3.370,00 (três mil 
trezentos e setenta reais) à Associação de Pais e Mestres da Escola 
Municipal Menino Jesus; Comunicado nº AL020268, de 14/07/17, do 
Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação – FNDE, informando 
liberação de recursos financeiros no valor de R$ 1.490,00 (mil 
quatrocentos e noventa reais) à Associação de Pais e Mestres da Escola 
Municipal Rio Branco;  Comunicado nº AL020269, de 14/07/17, do 
Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação – FNDE, informando 
liberação de recursos financeiros no valor de R$ 2.730,00 (dois mil 
setecentos e trinta reais) à Associação de Pais e Mestres do Centro de 
Educação Infantil Jael da Silva Barradas; Comunicado nº AL020270, de 
14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação – 
FNDE, informando liberação de recursos financeiros no valor de R$ 
4.750,00 (quatro mil setecentos e cinquenta reais) à Associação de Pais 
e Mestres da Escola Municipal Menino Jesus de Praga; Comunicado nº 
AL020271, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no 
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Requerimento nº 84/17, que, colocado em discussão e votação simbólica, 
foi aprovado por unanimidade. Em seguida, o Senhor Presidente 
solicitou ao Senhor Primeiro-Secretário proceder à leitura do 
Requerimento nº 85/17, que, colocado em discussão e votação simbólica, 
foi aprovado por unanimidade. Dando continuidade, o Senhor Presidente 
solicitou ao Senhor Primeiro-Secretário proceder à leitura do 
Requerimento nº 90/17, que, colocado em discussão e votação simbólica, 
foi aprovado por unanimidade. Por meio de Questão de Ordem, a 
Senhora Deputada Lenir Rodrigues apresentou requerimento verbal 
para inversão de pauta em prol do Projeto de Decreto Legislativo nº 
048/17. Colocado em discussão e votação simbólica, o requerimento foi 
aprovado. Em seguida, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 
Primeiro-Secretário proceder à leitura do Projeto de Decreto Legislativo 
nº 048/17. Colocada em discussão e votação nominal, a matéria foi 
aprovada por 13 votos favoráveis, nenhum contra e nenhuma abstenção. 
Continuando, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro-
Secretário proceder à leitura do Projeto de Decreto Legislativo nº 
047/17. Colocada em discussão e votação nominal, a matéria foi 
aprovada por 13 votos favoráveis, nenhum contra e nenhuma abstenção. 
Dando continuidade, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro-
Secretário proceder à leitura da Proposta de Moção de Pesar nº 021/17, 
que, colocada em discussão e votação simbólica, foi aprovada por 
unanimidade. Após, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro-
Secretário proceder à leitura da Proposta de Moção de Aplauso nº 
022/17, que, colocada em discussão e votação simbólica, foi aprovada 
por unanimidade. Continuando, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 
Primeiro-Secretário proceder à leitura da Proposta de Moção de Aplauso 
nº 023/17, que, colocada em discussão e votação simbólica, foi aprovada 
por unanimidade. Em seguida, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 
Primeiro-Secretário proceder à leitura da Proposta de Moção de Pesar nº 
024/17, que, colocada em discussão e votação simbólica, foi aprovada 
por unanimidade. Continuando, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 
Primeiro-Secretário proceder à leitura do Substitutivo ao Projeto de Lei 
nº 078/17. Colocada em discussão e votação nominal, a matéria foi 
aprovada por 14 votos favoráveis, nenhum contra e nenhuma abstenção. 
Prosseguindo, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro-
Secretário proceder à leitura do Projeto de Resolução Legislativa nº 
014/17. Colocada em discussão e votação nominal, a matéria foi 
aprovada por 13 votos favoráveis, nenhum contra e nenhuma abstenção. 
Dando continuidade, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro-
Secretário proceder à leitura do Projeto de Resolução Legislativa nº 
015/17. Colocada em discussão e votação nominal, a matéria foi 
aprovada por 13 votos favoráveis, nenhum contra e nenhuma abstenção. 
Em seguida, por falta de quórum regimental, o Senhor Presidente 
transferiu as demais matérias constantes na pauta da Ordem do Dia 
para a próxima Sessão. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: A Senhora 
Deputada Lenir Rodrigues parabenizou o Deputado Joaquim Ruiz 
pela aprovação do Substitutivo ao Projeto de Lei nº 078/17, que 
beneficia os estudantes de Roraima. Em seguida, em nome dos 
senhores Alceste Madeira, Suzete Mota, Eugênia Glaucir e Mozarildo 
Cavalcanti, parabenizou toda a classe médica do estado pela passagem 
do seu dia. O Senhor Deputado Joaquim Ruiz agradeceu o apoio 
recebido pelos seus Pares na aprovação unânime do Substitutivo ao 
Projeto de Lei nº 078/17, ressaltando a importância da matéria. 
Continuando, em nome dos senhores Mozarildo Cavalcanti, Augusto 
Botelho, César Dias e Odete Domingues, parabenizou a todos os 
médicos de Roraima pela comemoração do Dia do Médico. O Senhor 
Deputado Naldo da Loteria parabenizou o Deputado Joaquim Ruiz 
pelo empenho na aprovação do Substitutivo ao Projeto de Lei nº 
078/17, ressaltando a importância da matéria para o futuro do estado. 
O Senhor Deputado Jorge Everton parabenizou a classe médica do 
estado pela passagem do seu dia, destacando a importância da 
atividade da categoria. Após, ressaltou que a aprovação do Substitutivo 
ao Projeto de Lei nº 078/17 foi um presente para todo o estado. Em 
seguida, solicitou à Mesa Diretora que remarque urgentemente a 
sessão de entrega de comendas prevista para o próximo dia 19. 
Finalizou parabenizando seu filho Felipe pelo aniversário, ressaltando 
as qualidades deste. E, não havendo mais nada a tratar, às onze horas 
e quarenta e sete minutos, o Senhor Presidente encerrou a Sessão e 
convocou outra para o dia 24, à hora regimental. Registraram presença, 
no painel, os Senhores Deputados: Angela A. Portella, Aurelina 
Medeiros, Brito Bezerra, Chico Mozart, Coronel Chagas, 
Evangelista Siqueira, Flamarion Portela, Gabriel Picanço, George 
Melo, Izaías Maia, Joaquim Ruiz, Jorge Everton, Lenir Rodrigues, 
Marcelo Cabral, Mecias de Jesus, Naldo da Loteria, Odilon Filho, 
Soldado Sampaio, Valdenir Ferreira e Zé Galeto.

Comunicado nº AL020290, de 14/07/17, do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação – FNDE, informando liberação de 
recursos financeiros no valor de R$ 2.190,00 (dois mil cento e noventa 
reais) à Associação de Pais e Mestres da Escola Municipal Aldenora 
Ribeiro. GRANDE EXPEDIENTE: Não houve. ORDEM DO DIA: O 
Senhor Presidente Chico Mozart anunciou, para a pauta da Ordem do 
Dia, a discussão e votação em primeiro turno, do Projeto de Emenda à 
Constituição nº 008/17, que adita os §§ 2º e 3º e altera dispositivos 
normativos do artigo 20-H do texto constitucional vigente, de autoria da 
Mesa Diretora e vários deputados; do Projeto de Lei Complementar nº 
015/17, que altera o art. 4º, inciso II, da Lei nº 1109, de outubro de 2016, 
de autoria do Deputado Brito Bezerra; do Projeto de Lei Complementar 
nº 016/17, que acrescenta dispositivos à Lei Complementar nº 071, de 
18 de dezembro de 2003, que institui a Lei Orgânica da Procuradoria-
Geral do Estado de Roraima nos dispositivos que menciona e dá outras 
providências, de autoria do Poder Executivo; do Projeto de Resolução 
Legislativa nº 014/17, que altera o disposto na seção XII do capítulo II, 
Título II, do Regimento Interno da Assembleia Legislativa do Estado de 
Roraima e dá outras providências, de autoria da Mesa Diretora; e do 
Projeto de Resolução Legislativa nº 015/17, que regulamenta o artigo 45 
da Constituição Estadual, dispõe sobre a organização da Procuradoria-
Geral da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima, sobre o Regime 
Jurídico da Carreira de Procurador da Assembleia Legislativa e dá 
outras providências, de autoria da Mesa Diretora. E discussão e votação, 
em turno único, do Projeto de Decreto Legislativo nº 047/17, que 
concede a Comenda Orgulho de Roraima aos professores que indica e 
dá outras providências, de autoria da Deputada Lenir Rodrigues e do 
Deputado Jalser Renier; do Projeto de Decreto Legislativo nº 048/17, 
que concede a Comenda Orgulho de Roraima às pessoas do município 
de Caracaraí que indica e dá outras providências, de autoria da Mesa 
Diretora; do Substitutivo ao Projeto de Lei nº 078/17, que dispõe sobre 
a reserva de vagas da Universidade Estadual de Roraima – UERR para 
candidatos provenientes da capital do estado e do interior, a fim de 
promover o acesso dos roraimenses ao ensino superior, de autoria do 
Deputado Joaquim Ruiz; do Requerimento nº 083/17, da Comissão 
Especial Interna criada através da Resolução nº 032/17, solicitando 
prorrogação de prazo, por igual período, para seu funcionamento; do 
Requerimento nº 084/17, da Comissão Especial Interna criada através 
da Resolução nº 035/15 e alterada pelas Resoluções nº 004/16, 029/16, 
022/17 e 033/17 solicitando prorrogação de prazo, por igual período, 
para seu funcionamento; do Requerimento nº 085/17,  da Comissão 
Especial Interna criada pela Resolução nº 014/17 solicitando prorrogação 
de prazo, por igual período, para seu funcionamento; do Requerimento 
nº 090/17, para, após ouvir o Plenário, não realização de Sessão 
Ordinária no Plenário Deputada Noêmia Bastos Amazonas no dia 19 de 
outubro do corrente ano e, nos termos do art. 117, inciso VI c/c o art. 
120-A e parágrafos 1º ao 8º, a realização de Sessão Itinerante  na mesma 
data, às 16h00, na sede do município de Caracaraí, onde esta Casa 
Legislativa estará ouvindo os anseios das lideranças locais para 
subsidiar a Lei Orçamentária Estadual para o exercício financeiro de 
2018, bem como realizar entrega de comenda orgulho de Roraima a 
personalidades da localidade, aprovadas por esta Casa, de autoria de 
vários deputados; da Proposta de Moção de Pesar nº 021/17, de autoria 
da Deputada Lenir Rodrigues, aos familiares do Senhor João Lopes 
Lima, que faleceu no dia 30 de setembro do corrente, nesta capital; da 
Proposta de Moção de Aplauso nº 022/17, pelo Dia do Professor, 
comemorado em 15 de outubro, de autoria da Deputada Aurelina 
Medeiros; da Proposta de Moção de Aplauso nº 023/17, para o Dia do 
Médico, comemorado em 18 de outubro, de autoria da Deputada 
Aurelina Medeiros; da Proposta de Moção de Pesar nº 024/17, de autoria 
do Deputado Naldo da Loteria, aos familiares do Senhor Horácio 
Pereira de Carvalho, que faleceu na tarde do dia 17 de outubro do 
corrente, nesta capital. Em seguida, o Senhor Presidente suspendeu a 
Sessão para que a Comissão Especial Interna criada através da 
Resolução nº 32/17 pudesse analisar e emitir parecer ao Projeto de 
Emenda à Constituição nº 008/17; para que as Comissões em conjunto 
pudessem analisar e emitir parecer aos Projeto de Lei Complementar nº 
15/17 e 16/17 e ao Substitutivo do Projeto de Lei nº 078/70; e para que 
a Comissão de Constituição, Justiça e Redação Final pudesse analisar e 
emitir parecer aos Projetos de Resolução Legislativa nº 14/17 e 15/17, 
assim como aos Projetos de Decreto Legislativo nº 047/17 e 048/17. 
Após o tempo necessário, o Senhor Presidente reabriu a Sessão e 
solicitou ao Senhor Primeiro-Secretário proceder à leitura do 
Requerimento nº 83/17, que, colocado em discussão e votação simbólica, 
foi aprovado por unanimidade. Continuando, o Senhor Presidente 
solicitou ao Senhor Primeiro-Secretário proceder à leitura do 
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Mestres da Escola Municipal Isete Evangelista Albuquerque; Comunicado 
nº AL020295, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no valor 
de R$ 1.720,00 (mil setecentos e vinte reais) à Associação de Pais e 
Mestres da Escola Municipal Indígena Dukuzyy Sebastião; Comunicado 
nº AL020296, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no valor 
de R$ 6.520,00 (seis mil quinhentos e vinte reais) à Associação de Pais e 
Mestres da Escola Municipal Santa Terezinha; Comunicado nº AL020297 
de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação – 
FNDE, informando liberação de recursos financeiros no valor de R$ 
5.690,00 (cinco mil seiscentos e noventa reais) à Associação de Pais e 
Mestres da Escola Municipal João Rodrigues de Sousa; Comunicado nº 
AL020298, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no valor 
de R$ 2.790,00 (dois mil setecentos e noventa reais) à Associação de Pais 
e Mestres da Escola Municipal José David Feitosa Neto; Comunicado nº 
AL020299, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no valor 
de R$ 2.570,00 (dois mil quinhentos e setenta reais) à Associação de Pais 
e Mestres da Escola Estadual Indígena Madre Conceição Dias; 
Comunicado nº AL020300, de 14/07/17, do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação – FNDE, informando liberação de 
recursos financeiros no valor de R$ 2.650,00 (dois mil seiscentos e 
cinquenta reais) à Associação de Pais e Mestres da Escola Estadual 
Indígena Eurico Mandulão; Comunicado nº AL020301, de 14/07/17, do 
Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação – FNDE, informando 
liberação de recursos financeiros no valor de R$ 1.540,00 (mil quinhentos 
e quarenta reais) à Associação de Pais e Mestres da Escola Estadual 
Indígena Eduardo Ribeiro; Comunicado nº AL020302, de 14/07/17, do 
Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação – FNDE, informando 
liberação de recursos financeiros no valor de R$ 1.920,00 (mil novecentos 
e vinte reais) à Associação de Pais e Mestres da Escola Vovó Tetinha; 
Comunicado nº AL020303, de 14/07/17, do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação – FNDE, informando liberação de 
recursos financeiros no valor de R$ 10.410,00 (dez mil quatrocentos e dez 
reais) à Associação de Pais e Mestres da Escola Municipal Laucides 
Inácio de Oliveira; Comunicado nº AL020304, de 14/07/17, do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação – FNDE, informando 
liberação de recursos financeiros no valor de R$ 1.560,00 (mil quinhentos 
e sessenta reais) à Associação de Pais e Mestres da Escola Municipal 
Maria de Lourdes Dias de Abreu; Comunicado nº AL020305, de 14/07/17, 
do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação – FNDE, 
informando liberação de recursos financeiros no valor de R$ 2.160,00 
(dois mil cento e sessenta reais) à Associação de Pais e Mestres da Escola 
Municipal Aureliano Soares da Silva; Comunicado nº AL020306, de 
14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação – FNDE, 
informando liberação de recursos financeiros no valor de R$ 1.340,00 
(mil trezentos e quarenta reais) à Associação de Pais e Mestres da Escola 
Municipal Indígena Ignes Benedicto; Comunicado nº AL020307, de 
14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação – FNDE, 
informando liberação de recursos financeiros no valor de R$ 1.470,00 
(mil quatrocentos e setenta reais) à Associação de Pais e Mestres da 
Escola Municipal Indígena Francisca Gomes da Silva; e Comunicado nº 
AL020308, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no valor 
de R$ 1.500,00 (mil e quinhentos reais) à Associação de Pais e Mestres da 
Escola Municipal Indígena Clemente dos Santos. GRANDE 
EXPEDIENTE: O Senhor Deputado George Melo iniciou solicitando à 
Mesa Diretora que reveja a composição das comissões, conforme 
preceitua os artigos 51 e 113 do Regimento Interno, os quais definem, 
respectivamente, critérios para surgimento de vaga e vedação referentes a 
blocos parlamentares. Em seguida, teceu críticas ao Governo do Estado 
por apoiar invasões de terras feitas pela FAMER, que, segundo o 
Parlamentar, estaria invadindo terra de pessoas de bem e dificultando a 
reintegração de posse devido ao suposto apoio do governo e ao pagamento 
de taxas para o processo de reintegração. Falou ainda da dificuldade de 
viver em um estado onde não tem emprego, onde o Governo some com o 
dinheiro e não honra compromissos nem prioridades, exemplificando com 
o atraso do pagamento dos servidores da Casa. Ainda sobre as invasões, 
disse acreditar que são feitas por pessoas esclarecidas, por causa da 
quantidade de veículos que se pode ver naquelas áreas e ratificou seu 
posicionamento anterior sobre o apoio do Governo do Estado a tais ações. 
Finalizando, declarou-se incrédulo e indignado pelo fato de o Ministério 
Público não tomar qualquer providência e por não aceitar ver o pequeno 
perder o seu lote e ter de gastar para reavê-lo, consequência de 

ATA DA SEGUNDA MILÉSIMA SEXCENTÉSIMA TRIGÉSIMA 
NONA SESSÃO ORDINÁRIA DO QUINQUAGÉSIMO QUARTO 
PERÍODO LEGISLATIVO DA SÉTIMA LEGISLATURA DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RORAIMA
Às nove horas do dia vinte e quatro de outubro de dois mil e dezessete, no 
Plenário desta Casa Legislativa, deu-se a segunda milésima sexcentésima 
trigésima nona Sessão Ordinária do quinquagésimo quarto Período 
Legislativo da sétima Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de 
Roraima. Havendo quórum regimental, o Senhor Presidente Deputado 
Jalser Renier declarou aberta a Sessão e convidou a Senhora Deputada 
Lenir Rodrigues para atuar como Segunda-Secretária ad hoc, a quem 
solicitou proceder à leitura da Ata da Sessão anterior, que foi lida e 
aprovada na íntegra. Continuando, solicitou ao Senhor Primeiro-
Secretário, Deputado Naldo da Loteria, proceder à leitura do Expediente. 
RECEBIDO DOS DEPUTADOS: Indicação nº 460, de 18/10/17, de 
autoria do Deputado Evangelista Siqueira ao Governo do Estado, para 
recuperação da Vicinal 3, com 11 km de extensão, no Projeto de 
Assentamento Tepequém, município de Amajari – RR; Indicação nº 461, 
de 18/10/17, de autoria do Deputado Evangelista Siqueira ao Governo do 
Estado, para recuperação da Vicinal Bom Jesus, com 22 km de extensão, 
no Projeto de Assentamento Bom Jesus município de Amajari – RR; 
Indicação nº 462, de 18/10/17, de autoria do Deputado Evangelista 
Siqueira ao Governo do Estado, para recuperação de uma ponte localizada 
sobre o Igarapé Tucumã, no Projeto de Assentamento Tepequém, 
município de Amajari – RR; Indicação nº 463, de 18/10/17, de autoria do 
Deputado Evangelista Siqueira ao Governo do Estado, para recuperação 
da Vicinal 1, com 16 km de extensão, no Projeto de Assentamento 
Tepequém, município de Amajari, após a Vila do Trairão; Indicação nº 
464, de 23/10/17, de autoria do Deputado Masamy Eda ao Governo do 
Estado, para regularização do serviço de transporte dos alunos especiais 
do Centro Estadual de Atendimento Educacional Especializado Denise 
Messias Santos, localizado no município de Caracaraí – RR; Memorando 
nº 091, de 16/10/17, de autoria do Deputado Evangelista Siqueira, 
justificando sua ausência na sessão plenária do dia 3 de outubro do 
corrente ano; Memorando nº 192, de 18/10/17, de autoria do Deputado 
Masamy Eda, justificando sua ausência nas sessões plenárias dos dias 3 e 
4 de outubro do corrente ano; Memorando nº 200, de 18/10/17, de autoria 
do Deputado Soldado Sampaio à Presidente da Comissão de Defesa dos 
Direitos da Família, da Mulher, da Criança, do Adolescente e Ação 
Social, comunicando ocorrência de suposto crime de pedofilia e pedindo 
providências; Memorando nº 016, de 18/10/17, de autoria do Deputado 
Flamarion Portela, informando sua ausência na sessão plenária do dia 19 
de outubro do corrente ano; e Memorando nº 080, de 23/10/17, de autoria 
do Deputado Jorge Everton, informando sua ausência à sessão plenária do 
dia 11 de outubro do corrente ano. DIVERSOS: Ofício nº 3116, de 
10/10/17, da Secretaria de Estado da Saúde – SESAU, encaminhando 
Relatório Detalhado do 2º Quadrimestre, referente ao Exercício 2017, 
conforme Lei Complementar 141/2012; Ofício nº 263, de 26/10/17, da 
CAIXA - Gerência Executiva de Governo Boa Vista/RR, notificando 
Crédito de Recursos Financeiros no valor de R$ 0,14 (catorze centavos); 
Ofício nº 264, de 26/10/17, da CAIXA - Gerência Executiva de Governo 
Boa Vista/RR, notificando Crédito de Recursos Financeiros no valor de 
R$ 2.080.899,40 (dois milhões, oitenta mil, oitocentos e noventa e nove 
reais e quarenta centavos); Ofício nº 297, de 20/10/17, da CAIXA - 
Gerência Executiva de Governo Boa Vista/RR, notificando Crédito de 
Recursos Financeiros no valor de R$ 6.502.238,25 (seis milhões, 
quinhentos e dois mil, duzentos e trinta e oito reais e vinte e cinco 
centavos); Ofício nº 298, de 20/10/17, da CAIXA – Gerência Executiva 
de Governo Boa Vista/RR, notificando Crédito de Recursos Financeiros 
no valor de R$ 3.401.699,82 (três milhões quatrocentos e um mil 
seiscentos e noventa e nove reais e oitenta e dois centavos); Comunicado 
nº AL020291, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no valor 
de R$ 2.460,00 (dois mil quatrocentos e sessenta reais) à Associação de 
Pais e Mestres da Escola Municipal Santa Teresa; Comunicado nº 
AL020292, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no valor 
de R$ 4.430,00 (quatro mil quatrocentos e trinta reais) à Associação de 
Pais e Mestres da Escola Municipal Doutor Sílvio Leite; Comunicado nº 
AL020293, de 14/07/17, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação – FNDE, informando liberação de recursos financeiros no valor 
de R$ 1.880,00 (mil oitocentos e oitenta reais) à Associação de Pais e 
Mestres da Escola Municipal Tancredo Neves; Comunicado nº AL020294, 
de 14/07/2017, do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação – 
FNDE, informando liberação de recursos financeiros no valor de R$ 
4.470,00 (quatro mil quatrocentos e setenta reais) à Associação de Pais e 
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foi aprovado por unanimidade dos deputados presentes. Após o Senhor 
Presidente solicitou ao Senhor Primeiro-Secretário proceder a leitura da 
Proposta de Moção de Aplausos nº 025/17, que colocada em discussão e 
votação simbólica foi aprovada por unanimidade dos deputados presentes. 
Dando prosseguimento, o Senhor Presidente suspendeu a Sessão pelo 
tempo necessário para que as Comissões em Conjunto pudessem analisar 
e emitir parecer às matérias constantes na Ordem do Dia. Após o tempo 
estipulado, o Senhor Presidente reabriu a Sessão e solicitou ao Senhor 
Primeiro-Secretário proceder à leitura do Projeto de Lei nº 032/17, que, 
colocado em discussão e votação nominal, em turno único, foi aprovado 
por 13 votos favoráveis, nenhum contra e nenhuma abstenção. 
Prosseguindo, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro-
Secretário proceder à leitura do Projeto de Lei nº 033/17, que, colocado 
em discussão e votação nominal, em turno único, foi aprovado por 15 
votos favoráveis, nenhum contra e nenhuma abstenção. Dando 
continuidade, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro-
Secretário proceder à leitura do Projeto de Lei nº 044/17, que, colocado 
em votação, foi aprovado por 13 votos favoráveis, nenhum contra e 
nenhuma abstenção. Prosseguindo, o Senhor Presidente solicitou ao 
senhor Primeiro-Secretário proceder à leitura do Projeto de Lei nº 046/17, 
que, colocado em discussão e votação nominal, em turno único, foi 
aprovado por 15 votos favoráveis, nenhum contra e nenhuma abstenção. 
Em seguida, o Senhor Presidente solicitou ao senhor Primeiro-Secretário 
proceder à leitura do Projeto de Lei nº 020/17, que, colocado em discussão 
e votação nominal, em turno único, foi aprovado por 15 votos favoráveis, 
nenhum contra e nenhuma abstenção. Continuando, O Senhor Presidente 
solicitou ao Senhor Primeiro-Secretário proceder à leitura do Projeto de 
Decreto Legislativo nº 001/17, que, colocado em discussão e votação 
nominal, em turno único, foi aprovado com 15 votos favoráveis, nenhum 
contra e nenhuma abstenção. Em seguida, o Senhor Presidente solicitou 
ao Senhor Primeiro-Secretário proceder à leitura do Projeto de Lei nº 
115/17, que, colocado em discussão e votação nominal, em turno único, 
foi aprovado com 15 votos favoráveis, nenhum contra e nenhuma 
abstenção. Sequencialmente, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 
Primeiro-Secretário proceder à leitura do Projeto de Decreto Legislativo 
nº 006/17, que, colocado em discussão e votação simbólica, foi aprovado 
por unanimidade. Dando prosseguimento, o Senhor presidente solicitou 
ao Senhor Primeiro-Secretário proceder à leitura do Projeto de Decreto 
Legislativo nº 028/17, que, colocado em discussão e votação nominal, foi 
aprovado com 14 votos favoráveis, nenhum contra e nenhuma abstenção. 
Continuando, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro-Secretário 
proceder à leitura da Proposta de Moção de Apelo nº 018/17, que, 
colocada em discussão e votação simbólica, foi aprovada por unanimidade. 
E, em seguida, o senhor Presidente transferiu as demais matérias 
constantes na Ordem do Dia para a próxima Sessão. EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS: O Senhor Deputado Joaquim Ruiz solicitou que seja 
marcada uma data para a entrega da Comenda Orgulho de Roraima à 
instituição Lino Ventura. E, não havendo mais nada a tratar, às doze horas 
e quinze minutos, o Senhor Presidente encerrou a Sessão e convocou 
outra para o dia 25, à hora regimental. Registraram presença, no painel, os 
Senhores Deputados: Angela A. Portella, Aurelina Medeiros, Brito 
Bezerra, Chico Mozart, Dhiego Coelho, Flamarion Portela, Gabriel 
Picanço, George Melo, Izaías Maia, Jalser Renier, Jânio Xingú, 
Joaquim Ruiz, Jorge Everton, Lenir Rodrigues, Marcelo Cabral, 
Masamy Eda, Mecias de Jesus, Naldo da Loteria, Odilon Filho, 
Soldado Sampaio, Valdenir Ferreira e Zé Galeto.

ATAS PLENÁRIAS - ÍNTEGRA

ATA DA 2617ª SESSÃO, EM 02 DE AGOSTO DE 2017.
54º PERÍODO LEGISLATIVO DA 7ª LEGISLATURA.

=   ORDINÁRIA   =
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO CORONEL CHAGAS

(Em exercício)
 Às nove horas do dia dois de agosto de dois mil e dezessete, no 
Plenário desta Casa Legislativa, deu-se a segunda milésima sexcentésima 
décima sétima Sessão Ordinária do quinquagésimo quarto período 
Legislativo da sétima Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de 
Roraima.
 O Senhor Presidente Coronel Chagas – Havendo quórum 
regimental, sob a proteção de Deus e em nome do povo roraimense, 
declaro aberta a presente Sessão.
 Solicito ao Senhor Segundo-Secretário Masamy Eda que 
proceda à leitura da Ata da Sessão anterior.
 O Senhor Segundo-Secretário Masamy Eda – Lida a Ata.
 O Senhor Presidente Coronel Chagas – Coloco em discussão 

irresponsabilidade do Executivo estadual. O Senhor Deputado Marcelo 
Cabral iniciou manifestando satisfação em visitar o Frigo-10, destacando 
a importância do empreendimento para o desenvolvimento do estado. De 
acordo com o Senhor Deputado, o Frigorífico tem por objetivo fortalecer 
a pecuária no estado, tem capacidade de abater setecentos bois diariamente 
e visa atender os grandes e os pequenos pecuaristas. Continuando, 
destacou que a instalação do Frigorífico é de primeira linha e vai oferecer 
aos interessados a oportunidade de venderem seus produtos com 
qualidade, além de gerar emprego e renda para o estado. Prosseguindo, 
parabenizou o grupo de empresários que acreditou no potencial do estado, 
principalmente no setor produtivo, investindo cerca de 40 milhões de 
reais para construir o Frigo-10, já autorizado a exportar carnes para 
qualquer lugar do mundo. Finalizou informando que, na próxima sexta-
feira, será realizado o primeiro abate e o Frigorífico vai seguir 
rigorosamente a escala de agendamento independente do potencial do 
produtor, garantindo segurança e confiança aos que acreditam na empresa. 
ORDEM DO DIA: O Senhor Presidente Jalser Renier anunciou, para a 
pauta da Ordem do Dia, discussão e votação em segundo turno do Projeto 
de Resolução Legislativa nº 014/17, que “altera o disposto pela seção XII 
do capítulo II, título II, do Regimento Interno da Assembleia Legislativa 
do Estado de Roraima e dá outras providências”, de autoria da Mesa 
Diretora. Discussão e votação, em primeiro turno, do Projeto de Lei 
Complementar nº 015/17, que “altera o art. 4º, inciso II, da Lei 1.109, de 
outubro de 2016, que institui a política estadual de incentivo à geração e 
aproveitamento da energia solar, eólica e biomassa e dá outras 
providências”, de autoria do Deputado Brito Bezerra. E, ainda, discussão 
e votação, em turno único, do Projeto de Lei nº 020/2017, que “garante 
matrícula para o aluno portador de mobilidade reduzida permanente na 
escola estadual mais próxima de sua casa e dá outras providências”, de 
autoria do Deputado Marcelo Cabral; do Projeto de Lei nº 032/17, que 
“dispõe sobre a obrigatoriedade de expedição de prescrições terapêuticas, 
medicamentosas ou não, digitadas, datilografadas ou manuscritas em 
letra de forma legível nos serviços de saúde do estado de Roraima e dá 
outras providências”, de autoria do Deputado Gabriel Picanço; Projeto de 
Lei nº 033/17, que “estabelece os procedimentos para licenciamento 
ambiental da lavra de substâncias minerais e define critérios gerais sobre 
a dispensa de estudos de impacto ambiental e relatório de impacto 
ambiental – EIA/RIMA, e dá outras providências”, de autoria do 
Deputado Soldado Sampaio; do Projeto de Lei nº 044/17, que “cria o 
Programa Estadual de Desenvolvimento da Cadeia Produtiva da 
Agricultura Familiar, bem como utiliza recursos na promoção de ações de 
apoio e incentivo à atividade e dá outras providências”, de autoria da 
Deputada Aurelina Medeiros; Projeto de Lei nº 046/17, que “autoriza o 
Poder Executivo a instituir o programa de Patrulha Rural Mecanizada e dá 
outras providências”, de autoria dos Deputados Deputada Aurelina 
Medeiros, Jalser Renier e Masamy Eda; do Projeto de Lei nº 115/17, que 
“altera a Lei nº 153, de 1º de outubro de 1996, que dispõe sobre a extinção 
e criação de cargos no âmbito do Ministério Público do Estado de Roraima 
e dá outras providências”, de autoria do Ministério Público; Projeto de 
Decreto Legislativo nº 001/17, que “concede a Comenda Orgulho de 
Roraima à personalidade que indica e dá outras providências”, de autoria 
do Deputado Brito Bezerra; do Projeto de Decreto Legislativo nº 006/17, 
que “concede a Comenda Ordem do Mérito Legislativo ao Senhor Paulo 
Sérgio Oliveira de Sousa e dá outras providências”, de autoria dos 
Deputados Jalser Renier e Masamy Eda; do Projeto de Decreto Legislativo 
nº 028/17, que “declara de utilidade pública o Instituto Educacional 
Evangélico Filhos do Rei e dá outras providências”, de autoria do 
Deputado Gabriel Picanço; e da Proposta de Moção de Apelo nº 018/2017 
ao Poder Executivo do Estado de Roraima, resultante de audiência pública 
com o tema setembro amarelo: Prevenção à Vida e Combate ao Suicídio, 
realizada no dia 25/09/2017 no Plenário Valério Magalhães/ALE, e dá 
outras providências, de autoria do Deputado Evangelista Siqueira”; 
Proposta de Moção de Aplauso nº 025/17, ao Grupo Folha pela passagem 
do aniversário de 34 anos de criação da Folha de Boa Vista, na data de 21 
de outubro, de autoria do Deputado Naldo da Loteria; e Requerimento nº 
095/17, que requer após ouvido o Plenário, a transformação da Sessão 
Plenária em comissão Geral, do dia 26/10, às 10h, momento em que esta 
Casa estará homenageando com a Comenda Orgulho de Roraima os 
professores do sistema estadual de ensino, conforme Decreto Legislativo 
nº 019/17, de autoria de vários deputados. Em seguida, o Senhor 
Presidente solicitou ao Senhor Primeiro-Secretário proceder à leitura do 
Projeto de Resolução Legislativa nº 014/17, que, colocado em discussão 
e votação, em segundo turno, foi aprovado com 17 votos favoráveis, 
nenhum contra e nenhuma abstenção. Continuando, o Senhor Presidente 
solicitou ao Senhor Primeiro-Secretário proceder a leitura do 
Requerimento nº 095/17, que colocado em discussão e votação simbólica 
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Registro Civil no regime de plantão permanente no Instituto Médico 
Legal – IML, para emitir Certidão de Óbito.
 Indicação s/nº, de 27/06/17, de autoria do Deputado Chico 
Mozart, encaminhando à Presidente do Tribunal de Justiça do Estado de 
Roraima solicitação para que seja implantado o serviço cartorial na Sede 
do Departamento Estadual de Trânsito de Roraima – DETRAN-RR.
 Indicação s/nº, de 27/06/17, de autoria do Deputado Brito 
Bezerra, encaminhando ao Governo do Estado solicitação para reforma 
predial, elétrica e hidráulica na Escola Estadual América Sarmento, 
localizada nesta Capital.
 Indicação s/nº, de 11/07/17, de autoria do Deputado Brito 
Bezerra, encaminhando ao Governo do Estado, solicitação para alteração 
da Lei 1.109/2016, que institui a Política Estadual de Incentivo à Geração 
e Aproveitamento da Energia Solar, Eólica e Biomassa, em seu art. 4º, 
inciso II, modificando o texto de (…) 1 MW para (…) 5MW (…).
 Indicação s/nº, de 04/07/17, de autoria do Deputado Masamy 
Eda, encaminhando ao Governo do Estado solicitação para providências 
quanto à falta de medicamentos para o tratamento de pacientes com 
Lupos.
 Indicação s/nº, de 04/07/17, de autoria do Deputado Masamy 
Eda, encaminhando ao Governo do Estado solicitação para recuperação 
da RR-171, de acesso ao Município de Uiramutã-RR.
 Indicação s/nº, de 05/07/17, de autoria do Deputado Masamy 
Eda, encaminhando ao Governo do Estado solicitação para regularização 
do fornecimento da merenda escolar na Escola Tereza Teodoro de 
Oliveira, localizada no Município de Caroebe-RR.
 Indicação s/nº, de 05/07/17, de autoria do Deputado Masamy 
Eda, encaminhando ao Governo do Estado solicitação para recuperação 
da BR-174, sentido Pacaraima.
 Indicação s/nº, de 06/07/17, de autoria do Deputado Masamy 
Eda, encaminhando ao Governo do Estado solicitação para recuperação 
da BR-401 e BR-433, acesso ao Município de Normandia-RR.
 Indicação s/nº, de 06/07/17, de autoria do Deputado Masamy 
Eda, encaminhando ao Governo do Estado solicitação para recuperação 
do Parque Aquático do Bairro Jardim Primavera, localizado nesta Capital.
 Indicação s/nº, de 07/07/17, de autoria do Deputado Masamy 
Eda, encaminhando ao Governo do Estado solicitação para recuperação 
das pontes da Vicinal 03, da Região do Taboca, localizada no Município 
de Cantá-RR.
 Indicação s/nº, de 07/07/17, de autoria do Deputado Masamy 
Eda, encaminhando ao Governo do Estado solicitação para recuperação 
do Parque Aquático Brigadeiro Ottomar de Sousa Pinto, localizado no 
Município de Caracaraí-RR.
 Indicação s/nº, de 11/07/17, de autoria do Deputado Masamy 
Eda, encaminhando ao Governo do Estado solicitação para recuperação 
do antigo Centro Comercial do Boa Vista Shopping, localizado nesta 
Capital.
 Indicação s/nº, de 11/07/17, de autoria do Deputado Masamy 
Eda, encaminhando ao Governo do Estado solicitação para recuperação e 
pavimentação do pátio do Posto Fiscal do Jundiá, localizado no Município 
de Rorainópolis-RR.
 Indicação s/nº, de 31/07/17, do Deputado Zé Galeto, 
encaminhando ao Governo do Estado solicitação para manutenção da 
ponte de madeira de 8 metros, localizada na BR-340, Vicinal do Novo 
Limão, no Município de Boa Vista-RR.
 Indicação s/nº, de 31/07/17, de autoria do Deputado Zé Galeto, 
encaminhando ao Governo do Estado solicitação para revitalização da 
Escola de Música de Roraima – EMUR.
 Memorando nº 114, de 11/06/17, de autoria do Deputado 
Soldado Sampaio, solicitando publicação no Diário Oficial da Assembleia 
da Menção Elogiosa (anexa) aos Policiais Militares de Roraima.
 Memorando nº 141, de 31/07/17, de autoria da Deputada Lenir 
Rodrigues, informando suas ausências nas sessões plenárias dos dias 01, 
02 e 03 de agosto do corrente ano.
 Era o que constava de Expediente, Senhor Presidente.
 O Senhor Presidente Coronel Chagas - Solicito ao Senhor 
Primeiro-Secretário que proceda à chamada dos oradores inscritos para o 
Grande Expediente.
  O Senhor Primeiro-Secretário Naldo da Loteria – Senhor 
Presidente temos quatro oradores inscritos para o Grande Expediente.
 O Senhor Deputado Izaías Maia – Bom dia, senhor 
Presidente, demais parlamentares presentes e o povo. Vou falar em dois 
minutos só para fazer um alerta e pedir que alguém na área federal tome 
providências, os três senadores e os oito deputados federais, pois além 
da situação e do perigo que corremos de ficar sem energia no Estado de 
Roraima por causa dos problemas sociais da Venezuela como a fome, 

a Ata da Sessão anterior. Não havendo nenhum dos Senhores Deputados 
que queira discuti-la, coloco-a em votação. A votação será simbólica: os 
Deputados que forem favoráveis permaneçam como estão.
 Dou por aprovada a Ata da Sessão anterior.
 Solicito ao Senhor Primeiro-Secretário que proceda à leitura 
do Expediente.
 O Senhor Primeiro-Secretário Naldo da Loteria – Senhor 
Presidente, o Expediente consta do seguinte:
 RECEBIDOS DOS DEPUTADOS:
 Proposta de Emenda à Constituição nº 007/17, de autoria de 
vários deputados, que “adita o parágrafo 2º ao artigo 33 da Constituição 
Estadual, transformando o parágrafo único em parágrafo 1º e dá outras 
providências”.
 Projeto de Lei s/nº, de 28/06/17, dos Deputados Soldado 
Sampaio e Coronel Chagas, que “dispõe sobre a lavratura, a apostila e 
expedição da Carta-Patente aos Oficiais da Polícia Militar e do Corpo de 
Bombeiros Militares do Estado de Roraima”.
 Projeto de Lei s/nº, de 31/07/17, de autoria do Deputado 
Mecias de Jesus, que “determina procedimentos para a realização de 
cirurgia plástica reparadora da mama pela rede Estadual de Saúde, nos 
casos de mutilação total ou parcial decorrente de utilização de técnica de 
tratamento de câncer, bem como cirurgia de Mamoplastia Redutora em 
caso de seios excessivamente grandes e dá outras providências”.
 Projeto de Lei s/nº, de 31/07/17, de autoria do Deputado Mecias 
de Jesus, que “dispõe sobre a vedação da exigência de comparecimento 
do idoso enfermo aos órgãos públicos estaduais e assegurando-lhe o 
atendimento domiciliar para a obtenção de laudo de saúde”.
 Projeto de Lei s/nº, de 31/07/17, de autoria do Deputado 
Joaquim Ruiz, que “dispõe sobre a reserva de vagas na Universidade 
Estadual de Roraima (UERR) para candidatos provenientes da capital 
do Estado e do interior a fim de promover o acesso dos roraimenses ao 
Ensino Superior”.
 Projeto de Lei s/nº, de 31/07/17, de autoria do Deputado 
Joaquim Ruiz, que “dispõe sobre o reconhecimento, no âmbito estadual, 
da Profissão de Bombeiro Civil e dá outras providências”;
 Projeto de Lei s/nº, de 01/08/17, de autoria do Deputado Naldo 
da Loteria, que “institui o Programa Domingo no Parque e dá outras 
providências”.
 Projeto de Decreto Legislativo s/nº, de 01/08/17, de autoria do 
Deputado Jorge Everton, que “concede a Comenda Orgulho de Roraima 
ao Primeiro Sargento do Corpo de Bombeiros Militar do Estado de 
Roraima, Eudes Valério, e dá outras providências”;
 Projeto de Decreto Legislativo s/nº, de 01/08/17, de autoria do 
Deputado Brito Bezerra, que “concede a Comenda Orgulho de Roraima à 
Senhora Adriana da Conceição Sousa e dá outras providências”.
 Projeto de Decreto Legislativo s/nº, de 01/08/17, de autoria do 
Deputado Brito Bezerra, que “concede a Comenda Orgulho de Roraima 
ao Senhor Josinaldo Barbosa Bezerra e dá outras providências”.
 Projeto de Decreto Legislativo s/nº, de 01/08/17, de autoria 
do Deputado Brito Bezerra, que “concede a Comenda Ordem do Mérito 
Legislativo, na categoria Mérito Especial, ao Senhor Regys Odlare de 
Lima Freitas e dá outras providências”.
 Indicação s/nº, de 19/06/17, de autoria da Deputada Aurelina 
Medeiros, encaminhando ao Governo do Estado, solicitação para 
implantação do ensino médio na Escola Tuxaua Feliciano dos Santos, 
Comunidade Samã II – Município de Pacaraima-RR.
 Indicação s/nº, de 27/06/17, de autoria do Deputado Chico 
Mozart, encaminhando à Secretaria de Estado da Infraestrutura – SEINF, 
solicitação para recuperação das pontes de madeira situadas na Vicinal 
02, na Região do Apiaú, Município de Mucajaí-RR.
 Indicação s/nº, de 27/06/17, de autoria do Deputado Chico 
Mozart, encaminhando à Secretaria de Estado da Infraestrutura – SEINF, 
solicitação para recuperação das pontes de madeira, situadas na Vicinal 
05, na Região do Apiaú, Município de Mucajaí-RR.
 Indicação s/nº, de 27/06/17, de autoria do Deputado Chico 
Mozart, encaminhando à Secretaria de Estado da Infraestrutura - SEINF, 
solicitação para que seja realizada a operação tapa buracos na Rodovia 
RR-325, mais conhecida como Vicinal Tronco, localizada na Região do 
Apiaú, Município de Mucajaí-RR.
 Indicação s/nº, de 27/06/17, de autoria do Deputado Chico 
Mozart, encaminhando à Secretaria de Estado da Infraestrutura - SEINF, 
solicitação para recuperação das pontes de madeira situadas na Vicinal 
Ipiranga, na Região do Tamandaré, Município de Mucajaí-RR.
 Indicação s/nº, de 27/06/17, de autoria do Deputado Chico 
Mozart, encaminhando à Presidente do Tribunal de Justiça do Estado 
de Roraima solicitação para que seja implantado o serviço cartorial de 
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localidades e os estados que essas reuniões serão realizadas, sempre para 
tratar de assuntos de interesse da região amazônica.
 Aparte concedido ao Senhor Deputado Gabriel Picanço – 
É somente para colaborar com vossa excelência no sentido de estender 
o convite à sociedade civil organizada, inclusive as entidades como o 
SENAI, SESC e outras entidades que possam colaborar com esse evento 
que vai ser de suma importância para o estado e para toda a região 
amazônica. Obrigado.
 Aparte concedido ao Senhor Deputado Jorge Everton 
– Presidente, como membro do Parlamento Amazônico gostaria de 
complementar como o deputado Gabriel Picanço fez e pedir para que os 
prefeitos das cidades gêmeas sejam convidados oficialmente para que 
estejam aqui presentes, pois, esse assunto é de interesse de todas essas 
cidades. Então, gostaria de parabenizar a sua eleição para a presidência 
do parlamento, desejando desde já que Vossa Excelência possa fazer um 
excelente trabalho como o Deputado Sinésio fez na última gestão e dizer 
que nós estamos à disposição para somar e ajudar para trazer benefícios 
para esta região que muitas vezes é esquecida pelo poder central e a força 
do Parlamento Amazônico é necessária para que possamos ser ouvidos e 
tratados com respeito acima de tudo. Obrigado.
 O Senhor deputado Coronel Chagas continua – Agradeço ao 
aparte dos Deputados Gabriel e Jorge Everton, com certeza os prefeitos 
estão sendo convidados, estamos reforçando os convites e também 
acatando a sugestão do Deputado Gabriel, vamos ver se as entidades 
que representam os empresários e comerciantes do estado possam 
comparecer a este evento, e também, a sociedade civil organizada. Nós 
estamos convidando também os acadêmicos dos cursos de administração 
das faculdades existentes no estado para que eles participem, já que são 
assuntos da área deles, o tema do Índice de Governança Municipal, terá 
a palestra proferida pelo Conselho Federal de Administração, então, a 
matéria, com certeza, vai despertar o interesse desses acadêmicos. Desde 
já fica também o convite a todas as pessoas que estão nos assistindo, a 
toda a comunidade, a toda a sociedade e a todos os setores dos meios de 
comunicação. Vai ser um evento importante, a presidência do Parlamento 
Amazônico retorna ao estado, com a participação de outros colegas na 
diretoria do Parlamento, como o Deputado Jorge Everton, na Secretaria 
de Minas e Energia, o Deputado Gabriel Picanço como tesoureiro, outros 
colegas no Conselho Fiscal, fazendo parte da diretoria e, com certeza, 
fortalecendo e elevando os problemas que afetam nosso estado, buscando 
soluções com a força do parlamento que representa 9 estados e mais de 
250 deputados junto ao Governo Federal. Obrigado.
 O Senhor Deputado George Melo – Senhor Presidente, 
senhores deputados, servidores, senhoras e senhores presentes neste 
plenário, telespectadores da TV Assembleia, bom dia. Estou pensando 
em muitas coisas e hoje mais uma vez o que me traz aqui é a realidade 
deste governo. Não posso de maneira nenhuma deixar de registrar o 
completo abandono em todos os segmentos. Abandono na educação, 
na agricultura, na secretaria de obras, na saúde senhoras e senhores, na 
saúde. Tenho dito que o problema deste estado não é falta de dinheiro, o 
problema deste estado é só um, é falta de gestão. É uma preocupação 
somente com o próprio umbigo, a governadora tem o estado todo e 
só olha para o próprio umbigo e para sua família. A mesma família 
que lá atrás já foi responsável pela morte de 36 crianças e não deu 
em nada e acham que tudo é normal. Mas isso tudo são consequências 
desses contratos superfaturados. Esse governo não tem piedade de nada. 
Não existe nada nesse governo, só que o problema é que a saúde não 
pode esperar. E, esse modelo foi levado para dentro da saúde, modelo 
de terra arrasada, de superfaturamento de contratos. E hoje em dia o que 
mais a gente vê exposto nas redes sociais é briga de ex-secretários com 
secretários por conta de contratos. É contrato para arrumar equipamento 
milionário Deputado Jorge Everton, é contrato com a construção civil 
que não acaba nunca. E, todo mês a prioridade são esses contratos, 
contratos esses que o fim não é o bem da saúde, mas o enriquecimento 
da família, porque isso é feito através de laranjas. Esse governo desde 
o início mostrou ao que veio, desde o início. E, eu não posso me calar, 
Deputado Joaquim, ontem Vossa Excelência fez a constatação de um dado 
extremamente importante quando falou que as empresas que mais cresce 
no estado são as empresas de caixões. A gente sabe que a imprensa está 
abafando, parece até a campanha do Bolsonaro onde a Globo, a Band, a 
Record não fala nele, assim são as mortes no HGR, a imprensa se calou. 
Foram mais 60 pais de famílias que tiveram as vidas ceifadas dentro desse 
HGR e está todo mundo calado. Eu não vejo ainda, para vocês verem o 
tanto que a coração da Governadora é duro que eu não vi uma nota, um 
pedido de desculpas público dela, pois esse é mínimo que ela poderia 
fazer para esses pais e mães de famílias que perderam a vida lá. Acho 
que Deus está segurando nas mãos a paternidade, pois já era para estar 

a miséria e guerra, pois é um país que está sendo ameaçado por todos  
por estar fazendo somente coisas erradas, inclusive, o seu Presidente está 
matando seus próprios compatriotas, existe um grande problema, agora 
vindo da natureza, porque o Complexo de Guri, a Hidrelétrica de Guri, 
recebeu mais água do que o necessário e existe a possibilidade de 80% do 
complexo hidrelétrico de Guri se romper e, se romper, acaba com tudo e 
a escuridão tomará de conta mais ligeiro do estado de Roraima. Então, é 
um alerta. Talvez seja até Deus alertando aqueles que não dão importância 
para a força divina, não ligam para o problema da nossa energia, para que 
deem um pouco mais de atenção. Então, é só um alerta porque tem gente 
que na hora em que a escuridão chegar pegarão a malinha com dinheiro 
e vão embora para outro estado e até para outro país. Quando eu 
falo aqui, falo dos pequenos e desempregados como aqui tem 15 mil 
pessoas e não têm condições de ter o que comer. Temos que pensar 
nesses pequenos, porque os grandes não dão muita importância, vão 
embora e só voltam um dia se a energia chegar. Então, eu gostaria de fazer 
mais esse alerta, que além dessa convulsão social que sofre a Venezuela 
e que reflete aqui em Roraima, o problema também da Hidrelétrica de 
Guri que pode romper a qualquer momento e aí acabou a conversa. Muito 
obrigado.
 O Senhor Primeiro-Secretário Naldo da Loteria – Com a 
palavra o deputado Coronel Chagas. Convido o Deputado Chico Mozart 
para assumir a Presidência.
 O Senhor Deputado Coronel Chagas – Senhor Presidente, 
bom dia. Bom dia, minhas senhoras e meus senhores. Quero 
cumprimentar a todos que assistem a esta sessão Plenária. Ocupo esta 
Tribuna hoje apenas para fazer um convite a todos os deputados desta 
Casa, a todos os servidores e a todos os que estão nos assistindo para 
a Solenidade que irá acontecer na próxima semana, daqui há sete dias, 
dia 09 de agosto. A Sessão Plenária da Assembleia Legislativa será 
transformada em Sessão Solene para dar posse a diretoria do Parlamento 
Amazônico. Então, nós teremos aqui no estado, deputados dos diversos 
estados que compõem a amazônia legal, Estados esses que compõem o 
Parlamento Amazônico e representam 1/3 dos estados do nosso país. O 
Parlamento Amazônico representa mais de 250 Deputados Estaduais da 
Região Norte. Então, nessa oportunidade será feita a posse da diretoria e 
também do Conselho Fiscal do Parlamento Amazônico. O Evento deverá 
acontecer às dez horas da manhã e, à tarde, nós teremos também uma 
programação realizada pelo Parlamento onde teremos duas palestras. 
A primeira tem como tema O Índice de Governança Municipal, que 
será proferida pelos palestrantes Doutor Rogério Ramos de Souza, que 
é Diretor de Desenvolvimento Institucional do Conselho Federal de 
Administração, e pelo Administrador Antônio José Leite de Albuquerque, 
que é membro do Conselho Federal de Administração. É uma matéria 
importante que vai trazer assunto de interesse dos prefeitos, por isso 
estamos convidando todos os prefeitos municipais, todos os vereadores 
para se fazerem presentes. Portanto, esse tema refere-se a um índice que 
é realizado anualmente, um levantamento que é realizado anualmente que 
é feito pelo Conselho Federal de Administração que tem por finalidade 
verificar como está a gestão dos municípios brasileiros. O Segundo tema 
que será às 15 horas, será proferido pelo Deputado Estadual Frederico 
Antunes, da Assembleia Legislativa do Estado do Rio Grande do Sul, 
que tem como tema a regulamentação da Lei dos Free Shops em cidades 
gêmeas de fronteira, assunto que foi trazido ontem, pelo deputado Joaquim 
Ruiz, assunto de extrema importância para o estado de Roraima, porque 
existem trinta e duas cidades gêmeas no Brasil e duas estão em Roraima, 
Bonfim e Pacaraima, para que tenham maiores informações, cidades 
gêmeas são aquelas cidades que têm fronteiras com outro País e que no 
outro lado da divisa tem uma cidade vizinha, ou seja, atravessando o rio 
ou atravessando o marco, a poucos quilômetros tem uma outra cidade. 
Existe uma lei que autoriza a instalação de Free Shops e falta apenas ser 
regulamentada. Quando tivermos isso efetivado, poderemos instalar no 
distrito industrial de Bonfim e Pacaraima um free shop assim como existe 
em Santa Helena e em Lethem também. Hoje a população de Roraima 
e até do Amazonas atravessa essas fronteiras para ir comprar produtos 
nos free shops da Venezuela e da Guiana levando os recursos do estado, 
gerando empregos nessas cidades dos países vizinhos, movimentando 
a economia dos países vizinhos. Então, a partir do momento em que 
pudermos, após regulamentada a lei dos free shops, instalar em Bonfim e 
em Pacaraima, teremos lojas e comércios com os mesmos preços e talvez 
com preços até melhores que os praticados pelos países vizinhos. Então, 
esse tema é muito importante e em razão disso convidamos os prefeitos 
e vereadores dos municípios de Roraima. Após essas duas palestras nós 
teremos uma Assembleia Geral do Parlamento Amazônico onde iremos 
deliberar sobre a agenda, a programação do Parlamento para essa gestão. 
Sobre o que o Parlamento vai realizar, as reuniões que vai realizar, as 
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Jorge Everton, porque se a fundação for administrar muda essa história 
baixo custo, esse pessoal, como ele está dizendo que ganha 50 mil lá, 
não vai ganhar mais, agora vai haver uma remuneração justa para todos 
os médicos, então eu só queria deixar isso, para colaborar com seu 
discurso, sobre esse tema o hospital já é universitário, se a fundação 
estivesse administrando o hospital, ele estava sendo administrado por 
uma fundação, não precisava de cooperativa, não precisava pagar taxa 
de administração da cooperativa para contratar médicos e outras coisas 
mais e, o custo baixaria para o estado e o atendimento seria infinitamente 
melhor com mais qualidade.
 Aparte Concedido ao Deputado Jorge Everton - Obrigado 
pelo aparte, eu não poderia deixar de falar desse tema, até mesmo porque 
minha esposa é enfermeira, conhece essa realidade profundamente e eu 
tenho a lamentar de forma profunda. Eu gostaria que essa Casa também 
tivesse uma parte de responsabilidade em tudo o que está acontecendo 
hoje, Deputado Jorge, principalmente pelo fato de aproximadamente 2 
anos, o senhor me ajudou a colher as assinaturas para a abertura de 
uma CPI de uma tragédia anunciada na saúde, nós colhemos todas 
as assinaturas necessárias aqui nesta Casa. A gente já sabia que ia 
acontecer uma tragédia desse porte, nós já tínhamos a consciência da 
gravidade, o Calil ainda era secretário de saúde, nós sabemos que ele 
estava priorizando o pagamento da empresa dele, nós sabíamos que a 
população já estava desassistida e, a CPI não saiu da gaveta, eu pedi 
para a minha assessoria trazer uma cópia para eu apresentar a Vossa 
Excelência. Assino com muito prazer essa CPI para que a gente dê uma 
satisfação para a sociedade, mas quando ontem eu me manifestei que 
a gente tem que parar, a Assembleia não pode ser um tapetão, onde 
tudo vai para debaixo dele. A Assembleia não pode. Ela é caixa de 
ressonância da sociedade, a Assembleia tem que ir onde o povo está, 
o sofrimento do povo hoje está na saúde e, a gente colocou recursos 
como o senhor disse aí e, não resolveu, ao invés de atendimento da 
população está sendo pago faturas de empresas e senhor mesmo sabe 
disso, então nós temos que apurar, mas acima de tudo, temos que 
dar uma resposta para a sociedade, que esse governo está desviando 
recursos, todo mundo sabe, todo o estado, sabe, mas o que a Assembleia 
está fazendo, qual é o verdadeiro papel do parlamentar. Eu não vou mais 
ocupar a tribuna apenas para fazer denúncias. Nós precisamos dar uma 
resposta para a sociedade e, uma resposta efetiva, eu quero me juntar a 
Vossa Excelência, traga o pedido que, eu vou assinar junto, mas acima 
de tudo como líder, faça as coisas andarem nessa Casa, sair da gaveta, se 
materializar, porque a sociedade, ela não acredita mais na Assembleia, 
isso a gente ver nas redes sociais o tempo todo e, esse o apelo que faço 
ao senhor como líder e, que a gente possa efetivamente tirar do papel e 
efetivar tudo o que já apurado e denunciado nesta Casa. Obrigado.
 Aparte concedido ao Senhor Deputado Izaías Maia - Só para 
colaborar, meu querido deputado, é o seguinte: na televisão e no rádio, 
eu tenho denunciado a pedido das pessoas, principalmente o problema 
da saúde e das mortes. Abri espaço na rádio e na televisão não apareceu 
uma autoridade para dar satisfação das mortes. O senhor sempre falou 
uma palavra muito importante: fiscalização. A Assembleia ela tem que 
fiscalizar, confirmado tudo o que foi dito, tomar providências, é o que 
disse o deputado Jorge Everton, faz-se um comentário, um alvoroço, lhe 
dou um exemplo, trabalho feito investigativo, afastamento da governadora 
todo mundo se calou e não sabe o que está acontecendo mais, eu pelo 
menos, não sei. E agora o problema da saúde faz um alvoroço e depois 
todo mundo se cala e o povo está cansado, eu transmito ao senhor a 
palavra do povo, Assembleia com esses atos que estão acontecendo está 
conivente com o que o povo diz na televisão e no rádio e nós temos que 
mostrar que estamos trabalhando aqui pelo povo, e fazer um trabalho 
transparente e mostrar a verdade. Muito obrigada.
 O Senhor Deputado George Melo continua - Deputado 
Izaías Maia, quero agradecer às falas dos colegas, e quero dizer ao 
Deputado Joaquim que o escutei atentamente. Se pegar o orçamento do 
estado inteiro e colocar dentro da saúde ele não dá, vai faltar cibalena 
naquele lugar, porque a ganância é grande demais. Quanto à questão 
da cooperativa acho interessante a fundação, acho que a gente tem que 
buscar o caminho pra saúde, isso não pode, temos que estancar, é um 
absurdo um hospital como nosso ter essas bactérias, o governo tem que 
reconhecer, reconheçam que isso vai acabar chegando na maternidade, 
o governo fica querendo tampar o sol com a peneira, é melhor admitir e 
diz que morreu 60, vai indenizar as famílias, peça desculpa a população, 
façam isso, talvez tirem um pouco do peso do dinheiro que foi colocado 
no bolso dessas pessoas. Com relação a parar CPI aqui, não vai parar eu 
garanto aos Deputados que o processo da segurança que foi iniciado vai 
continuar, a Casa voltou, e tenho certeza que se a governadora ganhar 
aqui, ela vai continuar, porque os Deputados e a população entendeu que 

acontecendo lá também. Eu falei no começo do meu mandato quando 
foi feita uma Comissão para investigação, eu disse, viera, desqualificar 
a minha fala mas eu disse: olhem, prestem atenção, vai morrer gente. 
Apresentaram número de 24 pessoas quando a gente sabe que são 60. 
As pessoas estão entrando com problemas simples lá e saem dentro de 
um saco preto. Está sendo fechado para a imprensa, ninguém tem acesso 
ao número real de mortes, sabem por quê? É porque a empresa que é 
contratada pela SETRABES é a única empresa, que é de caixão, que pode 
entrar no HGR. É por isso que esses números não vazam. Ontem o meu 
telefone ficou abarrotado de mensagem por conta da minha fala aqui, 
Deputado. Senhores Deputados, quando os familiares de vocês entrarem 
naquele HGR, vocês vão saber o que é a dor de um pai de família perder 
um ente quero, muitas vezes eram os pés e os braços dessas famílias e, 
simplesmente por ganância, por conta de dinheiro, dinheiro podre, sujo, 
que é o dinheiro da saúde, dinheiro que essas pessoas estão arrancando de 
dentro da saúde, da Secretaria de saúde. É inadmissível essa pessoa dizer 
que as contas não fecham, que não tem dinheiro. Ora, senhoras e senhores, 
que conta são essas que não fecham onde todo o Brasil é 12%, aqui é 
18%. Que contas são essas, senhoras e senhores, que não fecham, que 
vem recursos federais de balde? Inclusive tem empresas na secretaria de 
Saúde que ela não quer pegar contrato estadual, ela só quer se for federal, 
porque o federal já está na conta. Essa família não tem limites em sua 
ganância, mesmo que morra a metade da população de Roraima para eles 
ainda tá normal, e eles são capazes de ir para a imprensa tentando explicar 
essas mortes e nós vamos ter que ficar calados esperando isso. Eu não 
vou aceitar que no Estado de Roraima, com essa quantidade de recursos 
que tem neste estado, a população sofra à míngua, aliás sofra porque não 
tem saúde. É um engano essa saúde, porque se você levar um paciente 
naquele HGR não tem remédio. Agora mesmo, não tem metronidazol. 
Claro que está faltando, está todo mundo com a bactéria, é lógico que está 
faltando, tinha que faltar. O metronidazol não era para todos os pacientes 
do HGR, funcionários e médicos, agora é para todo mundo, tinha que 
faltar. Essa desculpa não cola. Isso é constatação de que está morrendo 
gente todo dia e está sendo abafado, porque as pessoas que estão perdendo 
seus entes. Muitas vezes, são pessoas que não têm a quem recorrer e a 
imprensa fecha a porta, pois poucos são os funcionários corajosos que 
têm a coragem de ir na imprensa e denunciar, pois sabem que no outro dia 
vão ser perseguidos, pois se tem uma coisa que este governo faz bem, é 
perseguir pessoas, essa é uma qualidade do governo Campos sem limites. 
Este governo covarde que está tirando a vida das pessoas. É um absurdo 
a imprensa se calar diante de tantas perversidades, de tantas atrocidades, 
pois nem o Rio de Janeiro está matando como está matando o HGR, 
todos recebem os seus contratos quietos e não podem falar nada, porque 
estão na folha e, agora, com essa confusão, ninguém pode falar porque 
tem contrato com esse governo. Até hoje eu não vi a TV Roraima dizer 
que morreu alguém ali, pois já morreram mais de 60, Deputado Izaías, 
Vossa Excelência é comunicador, tem um programa e sabe disso. Tenho 
certeza que as pessoas gritam para Vossa Excelência, gritam: Deputado, 
me acode! Tenho certeza que fazem isso, pois a situação de saúde em 
Roraima está nesse pé. Nós não podemos fechar os olhos para isso. Eu 
não vou fechar, pois enquanto não morrer o familiar de uma autoridade 
isso não vai parar, eles não vão parara com a ganância deles, mas digo 
que tem que ser de autoridade grande, porque se for autoridade média 
não adianta nada. Eu não posso acreditar que uma cooperativa que tem 
200 milhões em contrato não possa contratar um médico respeitado, que 
atenda com experiência, não. Eles não querem esse médico, eles querem 
um residente porque eles vão impor as condições dele de trabalho para as 
pessoas fazerem dois plantões sem poder reclamar, porque senão vão para 
a rua, é esse tipo de médico que eles querem lá, eles não querem médico 
que dê segurança aos pacientes, eles querem quantidade, mas com o preço 
baixo, para sobrar dinheiro dentro dessa cooperativa e contratar médicos 
que passaram dois dias aqui e foram o Rio de janeiro, Curitiba, Minas 
Gerais, ganhando 40, 50 mil reais. Essa denúncia tem que ser apurada. 
Hoje o plenário está seco, mas eu vou pedir assinatura dos meus colegas, 
não posso me calar diante de tantas mortes.
 Aparte concedido ao Senhor Deputado Joaquim Ruiz - 
Deputado, para corroborar com o discurso de Vossa Excelência, eu quero 
colocar neste Plenário o seguinte, o Hospital Geral há mais de seis anos 
é hospital universitário, se o Governo tivesse criado o curso de medicina 
da UERR e a Fundação Universidade, como existe em todos os outros 
estados brasileiros, o Hospital Geral estaria recebendo do sistema SUS o 
dobro que está recebendo hoje, porque é um hospital universitário e vai 
gastar mais equipamento e materiais e, com a Fundação tomando conta, 
Deputado Valdenir, a Fundação administrando o Hospital da urgência 
e emergência do nosso estado, a Fundação da Universidade, nós não 
precisávamos da cooperativa. Ora, eu não sei se é interesse, Deputado 
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que essas pessoas tenham oportunidades, porque esses estudantes ao 
se formar vão embora e gente nunca munda a história do nosso estado. 
Na área do agronegócio, na saúde, na infraestrutura, porque faltam 
oportunidades para geração dos nossos filhos, dos nossos netos. Temos 
que fazer alguma coisa. Então, eu não quero só falar de coisas ruim que 
ocorrem no Estado. Eu estou pedindo o apoio dos senhores para que 
a gente regulamente Deputado Jorge Everton, eu entrei também com 
um projeto que regulamente o Corpo de Bombeiros Civil. Não pode o 
Corpo de Bombeiros do Estado estar criando instruções, regulamentos 
que venham engessar a iniciativa privada, os dois não concorrem no 
mesmo espaço. Nós temos dois shoppings que precisam de uma lei 
que regulamente o bombeiro civil para que eles possam contratar e aí, 
nós aprovando uma lei como essa, você está abrindo a oportunidade 
para se gerar emprego na iniciativa privada, para que gente não fique 
dependendo só do governo, para que a gente não fique só questionando 
esses montes de cargos comissionados que vêm para cá e amanhã 
não tem dinheiro para pagar. O governo pagou esse mês, Deputado 
Gabriel, somente o servidor das diretas, os servidores das indiretas não 
receberam, previsão para o dia 10.
 Hoje, antes de vir para o plenário, eu entrei no site da 
Secretaria do Tesouro Nacional. Deputado Gabriel, a receita do FPE do 
mês de agosto, não é diferente da receita do mês de julho e o governo 
não conseguiu cumprir a transferência dos duodécimos no dia 20 e com 
a receita em queda da União do FPE a situação do nosso estado vai se 
agravar, ainda tem uma repatriação aí. O governo esperava 13 bilhões, 
entrou 4 bilhões e meio, bem abaixo do que o governo esperava. Isso vai 
ajudar? Vai. Mas não vai resolver o problema. O que eu vinha falando, 
é que janeiro, fevereiro, março que são meses de boa arrecadação do 
FPE, o Estado deveria ter se preocupado de ter feito um caixa para 
cobrir julho, agosto e setembro que são os três meses mais críticos do 
ano em termos de receita. O que está ocorrendo? Igual como todos os 
outros e aqui Deputado Gabriel, não estou falando do atual governo, estou 
falando de falta de planejamento do governo, porque não foi diferente 
de outas vezes, só que agora no atual há uma frequência de atrasos 
com os servidores das estatais e aí pasme, Deputados Jorge e Gabriel, o 
governo está fazendo concurso para CODESAIMA. Ele não conseguiu 
pagar as estatais. Eu não sou contra concursos, longe disso, mas está 
entrando aqui na Casa concurso da SEJUC, Polícia Militar, SETRABES, 
também a criação de mais três secretarias. Eu gostaria de entender de 
onde vai sair o dinheiro para bancar toda essa estrutura que o Estado está 
mandando aqui para Casa, se a gente não consegue manter o que está 
funcionado. Não sou contra nenhum concurso. A Secretaria de Justiça 
está precisando de mão de obra? Vossa Excelência que é de lá sabe que 
está precisando. Que é necessário fazer o concurso? É. O da polícia 
militar, nem se fala, precisamos da polícia da rua, mas, Deputado Gabriel, 
esse não é o momento, inclusive limite na lei de responsabilidade fiscal, 
se Vossas Excelências verificarem a do estado aumentar, porque toda vez 
que cai a receita do Estado, aumenta o limite da contratação de servidor. 
Quando a receita sobe, esse limite desce. Hoje nós estamos, pelos dados 
da secretaria de planejamento, estamos no limite. Se subir a folha mais de 
600 mil, basta essas três secretarias que estão sendo criadas, estourou o 
limite do Estado.
 Então, eu estou fazendo esse apelo de que os colegas votem 
esses dois projetos de grande interesse para o nosso Estado. Primeiro, 
regulamentando o Corpo de Bombeiros Civis que não é oficial a iniciativa 
privada, para que dê oportunidade de empregos às pessoas, e segundo, 
regulamentando também os vestibulares da Universidade Estadual de 
Roraima, porque eu acredito que o curso de medicina vai sair, é uma 
questão de tempo, há uma pressão da sociedade e é um curso que puxa 
para cima a qualidade dos outros cursos existentes na nossa universidade.
 Aparte concedido ao Senhor Deputado Gabriel Picanço – 
Deputado, só para colaborar com Vossa Excelência, além das despesas 
aumentarem, e a arrecadação cair, ainda temos um desconto do FPE 
daqueles empréstimos que foram aprovados em 2012, que se aproximam 
quase 20 milhões por mês. Então, isso são coisas que temos que refletir 
para estudarmos um meio, não sei, poderia ser aqui pela Assembleia, para 
a gente tentar diminuir um pouco o valor desses empréstimos, porque 
20 milhões Deputado Joaquim que são descontados por mês, dava para 
gente fazer 500 quilômetros da vicinal por mês de recuperação, que está 
em torno de 50/60 mil quilômetros de vicinal, dependendo do estado de 
conservação dela. Então, parece que é pouco, mais é muito dinheiro, 
porque a arrecadação da União também deu uma diminuída.
 Era só para contribuir com o seu pronunciamento.
 O Senhor Deputado Joaquim Ruiz continua. - Deputado 
Gabriel, se eu fosse Deputado Federal nesse momento em que está se 
votando o impeachment do Presidente, e se eu fosse ligado ao grupo da 

ela não tinha culpa. Se ela não tiver os votos necessários, ela vai perder e 
vai ser afastada por 90 dias, mas que vai ser votado nessa Casa vai, não 
tenho dúvida disso, eu confio no Presidente Jalser, eu confio nessa Casa, a 
população não vai ficar desacreditada, podem ter certeza, isso não vai ser 
posto em baixo do tapete tudo que foi dito, e ainda tem também a questão 
da saúde, nós não podemos fechar os olhos para isso, nós não podemos 
dizer que tem um processo em curso e pode morrer gente no HGR, pode 
morrer bebês na maternidade, e só sabe a dor quem já perdeu um ente 
querido, que já perdeu. Tenho certeza se a governadora tivesse um neto, 
filho, irmão no HGR já tinham acabado com essa bactéria, tenho certeza 
que tinha remédio, eu não posso me calar, sou morador daqui, tenho 
família e amigos que moram aqui, e muita gente precisa dessas unidades 
tanto o HGR, como a maternidade, daqui uns dias está o Cosme e silva do 
mesmo jeito, Loty Iris, e eles vão continuar ganhado dinheiro e achando 
que nada aconteceu. Esse era o meu recado na manhã de hoje, e não vou 
deixar essas famílias que perderam seus entes queridos com a sensação, 
que a família da governadora enchendo o bolso de dinheiro junto com os 
laranjas e ficou tudo na santa paz como aconteceu com as 36 crianças que 
morreram lá atrás no governo do seu Neudo Campos.
 O Senhor Deputado Joaquim Ruiz – Senhor Presidente, 
Senhoras e Senhores Deputados, senhoras e senhores presentes em nosso 
auditório.
 Deputado Jorge Everton, primeiro quero fazer um registro de 
que estão 18 Deputados presentes, se contarmos os que estão realmente 
em Plenário acho que não dar 10. Então, quero cobrar de novo o quórum 
para que a gente possa votar matérias de interesses do nosso Estado. 
Segundo, a criação de CPI já há um pedido desde 2015 para que se 
instalasse e assinado por vários Deputados, faz tanto tempo que eu nem 
era Deputado, era Superintendente desta Casa, e foi aprovado nesta Casa 
para que se instalasse a CPI da saúde. Com relação à saúde Deputado 
Gabriel, o senhor que é uma pessoa extremamente preocupada com as 
coisas públicas do nosso estado, Deputado Brito, o que vou falar aqui 
os Deputados Chagas e o George, conhecem. Vou dar um exemplo, o 
Doutor Maciel com pós-doutorado, microcirurgia de próstata, opera 
no Sírio Libanês em Robótica, abre espaço no hospital geral que ele 
faça cirurgia de alta complexidade, nem na oncologia colocaram esse 
médico, com pós em Massachusetts, nos Estados Unidos, um dos 
maiores centros de oncologia do mundo na área da urologia, sabe onde 
ele está trabalhando para cumprir carga horária, hospital de referência da 
mulher. Vejam o nível desse médico não é para operar fimose, e mandar 
a conta para cooperativa e ganhar o salário do governo e mais um 
salário da cooperativa, mas quantos homens já morreram? Ou quantos 
tiveram que ser deslocados por problemas de câncer de próstatas? E 
essa é a realidade da saúde pública, quando defendo para instalação do 
curso de medicina na universidade estadual, é porque já tem o projeto 
que transformou o projeto do hospital geral, em hospital universitário, 
ele não recebe mais recursos porque não em nada da universidade 
funcionando no hospital geral, por outro lado o curso de enfermagem 
o pessoal vai estagiar, o curso de medicina da Universidade Federal 
funciona lá, mas não há nada regulamentado e quem perde é a população 
porque poderíamos está recebendo muito mais recursos do SUS, e o 
caso da cooperativa é gravíssimo. No meu primeiro mandato pedir as 
informações e eles negaram, eu queria saber da folha de pagamento, 
terminou o meu mandato e não consegui, e me mandaram por escrito que 
não iria me atender, imagine que caixa-preta. Mas se existe a fundação a 
Universidade do Estado de Roraima, porque não viabilizar e prestigiá-la, 
lá não vai ter como qualquer tipo de corrupção a esse jogo de pagamento 
de médico, e nós teríamos, Deputado Jorge, um salário digno, porque 
sai da esfera do estado e dar condições para fundação pagar um salário 
melhor para os profissionais a área de saúde. Não estou falando só do 
médico, porque vamos precisar de enfermeiros com especialização em 
oncologia para trabalhar especificamente naquela área. E por que estou 
falando isso hoje? Porque foi lido aqui o projeto e peço a apoio de todos 
os Deputados e que todos assinem junto comigo, independente de cor 
partidária, do lado ideológico para que os cursos da nossa universidade 
sejam feitos da seguinte forma: 40% das vagas de todos os cursos da 
universidade estadual para os estudantes do município de Boa Vista, 
40% das vagas para os estudantes dos municípios do interior do Estado 
de Roraima e 20% para os estudantes dos outros Estados. Porque, como 
eu defendo a tese de que o ENEM beneficia os Estados mais ricos e com 
população bem superior a nossa, você tem que criar mecanismo para os 
filhos das pessoas que vivem no nosso Estado, não é justo que o filho 
de um agricultor, lá de Entre Rios vá competir por igual num curso, 
seja ele qual for na nossa Universidade Estadual com um estudante que 
venha do Paraná, Curitiba, Florianópolis. Não é justo. Nós pagamos os 
impostos. Quem paga os impostos no nosso Estado, somos nós. É justo 
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Amazonas, de Rondônia e do Acre, que são muito parecidos com a nossa 
realidade e coloquei o projeto. Se precisar de ajustes, que se faça os 
ajustes, mas eu levaria esse apelo onde tem vários centros comerciais aqui 
em nosso estado, Deputado Chagas, e poderia aproveitar essa mão de obra 
qualificada para atender uma demanda que existe em nosso estado. Então, 
eu deixaria aqui esse pedido fazendo esse apelo para os dois projetos que 
estão aqui na Mesa, que são de suma importância para o nosso estado. 
Muito obrigado!
 O Senhor Presidente Chico Mozart – Não havendo mais 
oradores inscritos para o Grande Expediente, passaremos para a Ordem 
do Dia com discussão e votação em primeiro turno do Projeto de Lei 
Complementar nº 011/17, que dispõe sobre a unificação de reclassificação 
de cargos  em comissão do quadro de pessoal do Poder Judiciário do Estado 
de Roraima e dá outras providências, de autoria do Poder Judiciário; 
Projeto de Lei Complementar n 012/17, que dispõe sobre o aumento do 
número de cargos em comissão, código TJ/DCA-6  do quadro de Pessoal 
do Poder Judiciário do Estado de Roraima e dá outras providências; de 
autoria do Poder Judiciário; Projeto de Resolução Legislativa nº 008/17, 
altera-se o disposto no caput do artigo 166 do Regimento Interno deste 
poder e dá outras providências, de autoria da Mesa Diretora.
 Neste momento suspendo a Sessão para que as Comissões em 
conjunto possam analisar e emitir parecer ao Projeto de Lei Complementar 
nº 011/17 e para que a Comissão de Constituição, Justiça e Redação Final, 
juntamente com a Mesa Diretora possa analisar e emitir parecer ao Projeto 
de Resolução Legislativa nº 08/17.
 Reaberta a Sessão.
 O Senhor Presidente Coronel Chagas - Está reaberta a Sessão. 
Como as matérias em pauta na ordem do dia não foram deliberadas por 
falta de quórum, transferimos as matérias para a próxima sessão.
 Passaremos, agora, para o Expediente Explicações Pessoais.
 Não havendo quem queira usar este expediente e, não havendo 
mais nada a tratar, encerro a Sessão, convocando outra para o dia 03 de 
agosto, à hora regimental. 
 Registraram presença, no painel, os Senhores Deputados: 
Angela Portella, Brito Bezerra, Chico Mozart, Coronel Chagas, 
Evangelista Siqueira, Flamarion Portela, Gabriel Picanço, George 
Melo, Izaías Maia, Joaquim Ruiz, Jorge Everton, Marcelo Cabral, 
Masamy Eda, Naldo da Loteria, Odilon Filho, Soldado Sampaio, 
Valdenir Ferreira e Zé Galeto.

ATA DA 2626ª SESSÃO, EM 23 DE AGOSTO DE 2017.
54º PERÍODO LEGISLATIVO DA 7ª LEGISLATURA.

=   ORDINÁRIA   =
PRESIDÊNCIA DA SENHORA DEPUTADA AURELINA 

MEDEIROS
(Em exercício)

  Às nove horas do dia vinte e três de agosto de 
dois mil e dezessete, no Plenário desta Casa Legislativa, deu-se a 
segunda milésima sexcentésima vigésima sexta Sessão Ordinária do 
quinquagésimo quarto período Legislativo da sétima Legislatura da 
Assembleia Legislativa do Estado de Roraima.
 A Senhora Presidente Aurelina Medeiros– Havendo quórum 
regimental, sob a proteção de Deus e em nome do povo roraimense, 
declaro aberta a presente Sessão.
 Convido os Senhores Deputados Odilon Filho e Evangelista 
Siqueira para atuar como Primeiro e Segundo-Secretários ad hoc, 
respectivamente.
 Solicito ao Senhor Segundo-Secretário, que proceda à leitura 
da Ata da Sessão anterior.
 O Senhor Segundo-Secretário Evangelista Siqueira – Lida a 
Ata.
 A Senhora Presidente Aurelina Medeiros – Coloco em 
discussão a Ata da Sessão anterior. Não havendo nenhum dos Senhores 
Deputados que queira discuti-la, coloco-a em votação. A votação será 
simbólica: os Deputados que forem favoráveis permaneçam como estão.
 Dou por aprovada a Ata da Sessão anterior.
 Solicito ao Senhor Primeiro-Secretário que proceda à leitura 
do Expediente.
 O Senhor Primeiro-Secretário Odilon Filho – Senhor 
Presidente, o Expediente consta do seguinte: Senhor Presidente, o 
Expediente consta do seguinte:
 RECEBIDOS DOS DEPUTADOS:
 Indicação s/nº, de 22/08/17, de autoria do Deputado Masamy 
Eda, encaminhando ao Governo do Estado solicitação para recuperação 
das pontes de madeira localizadas na região da Serra Grande II, Município 
de Cantá-RR.

governadora, o que eu iria negociar para votar e tornaria isso público?  
Era exatamente a prorrogação do prazo e a redução da parcela dos 
empréstimos.
 Ouço o Deputado George Melo e em seguida o Deputado Jorge 
Everton.
 Aparte concedido ao Senhor Deputado George Melo – 
Deputado Joaquim, eu tenho acompanhado atentamente a sua linha de 
intenção aqui e discordo totalmente do meu companheiro Gabriel, pelo 
seguinte. Olhem a irresponsabilidade deste governo. Se ele já está pagando 
essa dívida, para que quer criar cargos comissionados aqui? Para que quer 
criar mais secretarias? Endividar o estado mais ainda! Ninguém entende 
essa governadora. Quando ela assumiu o Governo já sabia que tinha essa 
dívida, mas nunca fez uma reforma administrativa. Ela nunca enxugou! 
Todos os estados do Brasil muito mais ricos que Roraima enxugaram suas 
contas. Ela nunca enxugou. Pelo contrário, ela está gastando mais. Esse é 
o problema da governadora. Ela sabe muito bem o que faz com o dinheiro. 
Esse é o problema.
  O Senhor Deputado Joaquim Ruiz continua - Deputado 
George Melo, me parece que tem um senador entrando com um projeto 
no Congresso Nacional para mudar o nome do Estado de Roraima para 
Nibiru. Concedo um aparte ao Deputado Jorge Everton.
 Aparte concedido ao Senhor Deputado Jorge Everton 
– Deputado, rapidamente, eu só queria dizer que eu concordo com 
Vossa Excelência de que é necessário ter concurso público. Existe uma 
necessidade. Se tem batalhado para que haja o concurso público. Eu 
entendo que não é questão financeira. Até mesmo tem um vídeo que 
rola nas redes sociais na época da campanha, onde o próprio Neudo 
Campos, quando ele pedia votos para Suely, ele dizia que Roraima tinha 
um orçamento milionário e que estava sobrando dinheiro, o que faltava 
era gestão. A prova maior é que só na CPI do sistema prisional nós 
constatamos o desvio de pagamentos de 20 milhões. Então, 20 milhões 
dava para fazer muita coisa na saúde, na educação. A questão verdadeira 
de nosso estado se chama gestão. Dinheiro tem.
 E com relação à criação de secretarias, pelo amor de Deus, 
é ir na contramão do Brasil! O Brasil tá enxugando a máquina pública. 
Nós temos que ter um modelo de gestão com um mínimo de secretarias 
possíveis. Mas não, aqui insiste muito em manter secretários alienígenas, 
que vieram para cá apenas para se proteger da Operação Lava Jato. Eu 
denunciei isso logo no início de seu mandato, que é a questão do Seu 
João Pizolatti, onde já houve decisão do Tribunal de Contas mandando 
extinguir secretarias. Mas a governadora não cumpre. Ela não obedece 
a leis. Ela não respeita os poderes constituídos. E a realidade é que falta 
gestão, não é dinheiro. Dinheiro está sobrando, tanto que eles estão 
desviando. A gente precisa é de um modelo onde se busque uma saída 
para o nosso estado. E nesse caminho, vai ficar difícil o futuro para os 
nossos filhos e netos. Os jovens de Roraima vão sofrer demais com isso e 
nós não podemos aceitar nem permitir que isso aconteça. Obrigado pelo 
aparte.
 O Senhor Deputado Joaquim Ruiz continua - Senhor 
Deputado, me permita lembrar algo que poderia ser feito, muito simples, 
em que nós homens, não sabemos. Eu vou falar num português que não 
é o da medicina porque eu não sou médico. Existe uma metodologia 
que poderia ser adotada. Os dados da estatística de saúde, Deputado 
Gabriel, aqui do nosso estado, é que 39% das mulheres têm problemas de 
bexiga caída. Existe uma técnica em que você dar um pontinho, coloca 
uma telinha e a mulher sai daquele constrangimento de fazer aquela 
cirurgia dolorosa lá do século passado. E tem médico que faz isso aqui. 
O que precisava somente era o governo comprar a telinha para poder 
fazer na rede pública lá na maternidade. E isso resolveria o problema 
de relacionamento de marido e mulher. O problema da própria mulher, 
principalmente das que não têm condições. E quando é 39% o índice deles 
é um problema de saúde pública. E o médico não faz. Se ele fizesse isso 
à noite, pela manhã a pessoa saia andando. O Brasil ainda não tem uma 
tecnologia que domine essa telinha. A melhor telinha que tem na América 
é da Argentina. Esse é o médico urologista que eu falei aqui, que poderia 
estar fazendo isso lá na maternidade, resolvendo o problema de centenas 
de mulheres aqui em Boa Vista. São coisas bem práticas, mas não há 
interesse público.
 Eu quero encerrar fazendo esse apelo a Vossas Excelências que 
agilize esses dois projetos. O Deputado Chagas, um grande conhecedor 
do sistema de polícia do Corpo de Bombeiros, porque na época em que 
ele foi secretário e que ele trabalhou ativamente na Polícia Militar o 
bombeiro ainda era vinculado à Polícia Militar. Então ele sabe que há 
uma diferença bem grande das prerrogativas do bombeiro público para o 
bombeiro privado. O bombeiro privado tem um trabalho extremamente 
específico. Não é isso, Deputado Chagas? Eu peguei o modelo do 
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plenamente a pronúncia dos nomes, uma vez que é difícil pronunciar os 
nomes da cultura afro, dos terreiros. Gostaria de cumprimentar a Mãe 
Iatiliça, o Senhor Sebastião Moura, Conselheiro Estadual das Culturas; 
o Senhor Pedro Lima da Costa, Presidente da Associação Maranhense 
de Roraima; a nossa querida Ceci Brasil, guerreira na luta pela cultura 
roraimense e abraçando as demais culturas populares. Ontem, por 
passagem do Dia, estivemos ali na praça Velia Coutinho e vi seu empenho 
na manutenção da vitalidade das culturas no Estado de Roraima. A 
Senhora Catarina Ribeiro, Coordenadora do Conto de Cultura “A Bruxa 
Tá Solta” e carinhosamente ela disse que gosta de ser chamada de bruxa. 
Então, minha bruxa, seja bem-vinda. O Senhor Manoel ribeiro, Mestre de 
Cultura Popular, senhoras e senhores que aqui se encontram.
  No Brasil, a história de seus conflitos e problemas envolve 
bem mais do que a formação de classes sociais distintas por sua condição 
material. Nas origens da sociedade colonial, o nosso país ficou marcado 
pela questão do racismo e, especificamente, pela exclusão dos negros. 
Mais que uma simples herança de nosso passado, essa problemática racial 
toca o nosso dia a dia de diferentes formas.

É no passado onde podemos levantar as questões 
sobre como o brasileiro lida com a questão racial. A escravidão africana 
instituída em solo brasileiro, mesmo sendo justificada por preceitos de 
ordem religiosa, perpetuou uma ideia corrente onde as tarefas braçais e 
subalternas são de responsabilidade dos negros. Os brancos, “europeus e 
civilizados”, tinham como papel, no ambiente colonial, liderar e conduzir 
as ações a serem desenvolvidas. Em outras palavras, uns (brancos) 
nasceram para o mando, e outros (negros) para a obediência.

Acredita-se que a luta política pela igualdade entre 
negros e “brancos” não está desconectada da luta pelo fim de uma 
sociedade que tende a homogeneizar culturas, hierarquizar e coisificar 
as relações entre as pessoas que, em última instância, estão condenadas 
a serem reduzidas simultaneamente a consumidores e mercadorias. 
Assim sendo, para que homens e mulheres sejam humanamente 
emancipados - já que a emancipação política já ocorreu - e tenham todos 
as mesmas condições de desenvolver suas potencialidades, uma autêntica 
individualidade, se faz necessário, antes de tudo, repensar radicalmente 
este modelo de organização da vida econômica social e política.

Nesse sentido, a defesa em prol da dedicação dessa 
Comenda às personalidades negras que marcaram e marcam a trajetória 
negra em nosso Estado, parte-se do pressuposto de que é necessário 
reconhecer e fortalecer desse grupo, de maneira a subsidiar a garantia 
de políticas públicas específicas que possa atender seus interesses na 
busca do fortalecimento de sua identidade, para tanto, é preciso alterar 
significativamente o subjulgamento desse grupo social, e um primeiro 
passo é reconhecer e valorizar os grandes feitos que vêm desenvolvendo 
em Roraima ao longo dessas décadas.

Nós vivemos, senhoras e senhores, em um ambiente 
hostil, ainda hoje, mesmo com o fim da escravidão, temos ranço dela 
no Brasil à fora, no Estado de Roraima e em vários outros países. 
Estamos acompanhando os casos gritantes, tristes que estão acontecendo 
nos Estados Unidos onde negros e brancos estão em luta porque não 
conseguem entender que na adversidade está a unidade. Não conseguem 
compreender que independente da cor, da crença, da orientação sexual, 
de gênero, as pessoas são iguais, corre sangue nas veias e o sangue é 
vermelho em todos os seres humanos. Então, a entrega da Comenda 
orgulho de Roraima neste ato, Deputada Lenir, significa o reconhecimento 
desta Casa Legislativa por esses homens e mulheres que lutam no seu 
dia a dia pela igualdade, para que nós não vivamos em uma sociedade 
segregada, para que nós tenhamos a compreensão que independente de 
onde estejamos, independente do papel que desenvolvamos, somos iguais 
perante a lei e na dignidade de pessoa humana.
 Gostaria de, neste momento, citar um pouco sobre os nossos 
homenageados. Claro, a biografia é longa, pois ao longo da vida 
desenvolveram ações importantes em nosso estado, mas gostaria de tecer 
algumas palavras sobre cada um deles: A Sebastiana Pereira da Silva - A 
Tia Sabá (In Memorium), grande mulher que nasceu no dia 26/01/1926 
na fazenda Wartello, na Região da Serra da Lua, município de Bonfim. 
Tia Sabá instalou, teve os primeiros passos na sua comunidade como 
professora, instituindo a “Escola Isolada Sebastião Diniz” em uma 
homenagem ao desbravador que havia realizado a feitura da primeira 
estrada Manaus a Boa Vista. Na área da Saúde, a Tia Sabá aprendeu 
com o Dr. Durval Gonçalves de Araújo – que era o Chefe da SUCAM 
(Superintendência de Erradicação da Malária), a colher lâminas de 
sangue e realizar exames nas pessoas infectadas. Ela ia de casa em casa, 
e às vezes fazendo uso de montaria em cavalo, por toda a região, para 
realizar este trabalho voluntário de assistência à saúde das pessoas. A 
sua “Fazenda Bela Vista” se tornou o posto central de atendimento. Era 

 Indicação s/nº, de 22/08/17, de autoria do Deputado Zé Galeto, 
encaminhando ao Governo do Estado solicitação para recuperação da 
ponte de madeira de 6 metros de comprimento, localizada na Vicinal 1 da 
Vila do Trairão, Município de Amajari-RR.
 Indicação s/nº, de 22/08/17, de autoria do Deputado Zé Galeto, 
encaminhando ao Governo do Estado solicitação para disponibilização de 
transporte escolar, em caráter de urgência, ao Centro de Atendimento às 
Pessoas com Surdez Princesa Isabel (CAS), localizado nesta Capital.
 Requerimento s/nº, de 22/08/17, de autoria do Deputado 
Evangelista Siqueira, requerendo a realização de Audiência Pública para 
tratar do tema “Setembro Amarelo”, visando discutir ações que reduzam 
os índices de suicídios no Estado de Roraima.
 Memorando nº 064, de 22/08/17, de autoria da Deputada 
Angela Águida Portella, informando sua ausência na sessão plenária do 
dia 22 de agosto do corrente ano.
 DIVERSO:
 Ofício nº 100, de 10/08/017, do Sindicato dos Profissionais 
de Enfermagem do Estado de Roraima-SINDPRER, reiterando denúncia 
referente às péssimas condições de trabalho no Hospital Geral de 
Roraima - HGR e Hospital Materno Infantil Nossa Senhora de Nazareth 
-  HMINSN.
 Era o que constava do Expediente, Senhor Presidente.
 A Senhora Presidente Aurelina Medeiros – Solicito ao Senhor 
Primeiro-Secretário que proceda à chamada dos oradores inscritos para o 
Grande Expediente.
 O Senhor Primeiro-Secretário Odilon Filho – Senhora 
Presidente, não há oradores inscritos para o Grande Expediente.
 A Senhora Presidente Aurelina Medeiros – Não havendo 
oradores inscritos para o Grande Expediente e nem Ordem do Dia para esta 
sessão e atendendo a Requerimento nº 064/17, aprovado anteriormente, 
transformo a Sessão Ordinária em Comissão Geral, oportunidade em que 
esta Casa Legislativa homenageará com a Comenda orgulho de Roraima, 
as personalidades que se destacam na luta pela igualdade racial, conforme 
indica o Decreto Legislativo nº 007/17, publicado no diário da ALE/RR, 
no dia 06 de julho do corrente ano, de autoria do Deputado Evangelista 
Siqueira.
 Neste momento, solicito ao Senhor Deputado Evangelista 
Siqueira, autor do requerimento, que assuma a Mesa dos trabalhos.
 O Senhor Presidente Evangelista Siqueira – Bom dia a 
todos. Neste momento, gostaria de convidar a Senhora Deputada Lenir 
Rodrigues para compor a Mesa. Convido, neste momento, para compor 
a Mesa representando os homenageados, do Senhor Carlos Alberto de 
souza Fournier Filho. Convido, ainda, para compor a Senhora Maria das 
Graças Pereira Bahia; o Senhor Sebastião Moura, Conselheiro Estadual 
das Culturas; o Senhor Pedro Lima da Costa, Presidente da Associação 
Maranhense de Roraima; a Senhora Ceci Lia Brasil, Mestre da Cultura 
Popular; a Senhora Catarina Ribeiro, Coordenadora do Conto de Cultura 
“A Bruxa Tá Solta”. Convido, também, para compor a mesa os Deputados 
Estaduais Dhiego Coelho e Flamarion Portela.
 Sob a proteção de Deus e em nome do povo roraimense, declaro 
aberta a presente Comissão Geral convocada nos termos regimentais 
através do Requerimento nº 064/17, que “Concede a Comenda Orgulho 
de Roraima a personalidades e lideranças que defendem e lutam pela 
igualdade racial que indica e dá outras providências”.
 Convido, neste momento, todos os presentes para, em posição 
de respeito, cantarmos o Hino Nacional Brasileiro e o Hino do Estado de 
Roraima.
 (Apresentação dos Hinos).
 O Senhor Presidente Evangelista Siqueira – Convido os 
nossos homenageados que tomem assento à mesa dos deputados, nosso 
cerimonial irá conduzi-los neste momento.
 Neste momento, passo a presidência dos trabalhos para a 
Deputada Estadual Lenir Rodrigues.
 A Senhora Presidente Lenir Rodrigues – Convido a Deputada 
Angela Portella para fazer parte da Mesa.
 Neste momento, anuncio a palavra do autor da proposição, 
Deputado Evangelista Siqueira.
 O Senhor Deputado Evangelista Siqueira – Senhora 
Presidente, senhoras e senhores Deputados, gostaria de cumprimentar a 
Mesa em nome do nosso querido Pedro, que é Presidente da Associação 
Cultural Maranhense, uma associação que há oito anos realiza a Festa 
dos Maranhenses valorizando a cultura maranhense, pois mesmo 
estando fora daquele Estado, temos no sangue essa cultura. Seja bem-
vindo e, em seu nome, cumprimento os demais componentes da Mesa. 
Gostaria de cumprimentar a todos os presentes, imprensa. Peço perdão 
aos homenageados se, por ventura, na nominação talvez eu não acerte 
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do Pará, especialista em políticas públicas pela Unicamp, especialista em 
desenvolvimento pela Universidade Federal de Roraima, é fundadora do 
NUMUR, é membro da coordenação daquela entidade, e atua em temas 
de lutas de enfrentamento contra o racismo, direito das mulheres, direitos 
sexuais, direitos reprodutivos, a luta e o enfrentamento contra a violência 
das mulheres, participa de mobilizações sociais entre outros. A querida 
Antônia Pedrosa Vieira, é natural de Viturino Freire, no Maranhão, é 
pedagoga especialista em gestão pública, professora estatutária do estado e 
da prefeitura de Boa Vista, integrante do núcleo de mulheres de Boa Vista, 
a qual está à frente do combate ao racismo, secretária estadual combate ao 
racismo da CUT, central única dos trabalhadores, diretora do departamento 
de mulheres do sindicato dos trabalhadores e trabalhadoras em educação 
no estado de Roraima, SINTER, e desenvolve trabalhos para combater o 
preconceito racial por meio de palestras, da roda de conversas e atividades 
sociais. Então esses são os nossos homenageados, um pouco sobre sua 
história e findando esta parte, gostaria de convidar neste momento para 
uma apresentação cultural, para vir aqui a frente para abrilhantar este 
momento festivo, os mestres José Maria da Costa, o mestre Cazuza, Maria 
Vilma Teixeira Dativa, mestre de culturas, José Lima dos Santos, mestre 
Zé da Viola, Manuel Ribeiro Lima, cantador de toada, todos eles para 
apresentarem neste momento, toadas do bumbá-meu-boi.
 Tem o cantor e tocador, o mestre, os líderes religiosos das 
culturas e das religiões afro-brasileiras, quanto de respeito na história 
tem se manifestado a olhos vistos ainda temos. Então, Deputado, quero 
parabenizar Vossa Excelência e também todos os agraciados é merecida 
essa comenda. Hoje eu estava aqui pensando, nós estamos com o cheiro 
do povo aqui dentro porque vocês representam realmente o povo. E com 
sentimento de alegria pela formalidade da burocracia. E é isso que eu 
vejo com muita tranquilidade. Esta nossa Casa, muitas vezes, tem clima 
pesado, mas hoje está leve, com as energias positivas dos senhores e 
senhoras. Nós sentimos hoje esta energia positiva aqui e graças a vocês. 
Eu, Deputado Evangelista Siqueira, Deputada Angela Águida Portella, 
Deputado Dhiego Coelho e Deputado Flamarion, que estamos aqui com 
vocês, vamos sair mais felizes com essa energia que vocês estão dando 
para nós. Por esse sentimento que nós estamos tendo que vocês fazem o 
processo educativo da sociedade pela igualdade e pela solidariedade. E 
que vocês educam por meio da conduta. Parabéns a vocês.
 O Senhor Presidente Evangelista Siqueira – Obrigada, 
Deputada Lenir. Suas palavras engrandecem muito este momento 
inclusive com lar africano para simbolizar essa boa energia nesta manhã 
de hoje.
 Neste momento franqueio a palavra para a Deputada Angela 
Águida Portella.
 A Senhora Deputada Angela Águida Portella – Bom dia a 
todos. É uma satisfação imensa estar participando desta homenagem 
tão bonita. Queria cumprimentar já dizendo da grandeza dessa atitude 
o Deputado Evangelista, Deputada Lenir, e o tanto que nós realmente 
temos que valorizar a cultura, a arte, acima de tudo, a liberdade de ação, 
de pensamento, de crenças. O que seria de nós, se não tivéssemos essa 
pluralidade, essa riqueza cultural e também religiosa. É tão importante 
isso que faz, isso nos torna humanos e nos faz tão especiais. E o que 
nós desejamos me fez refletir aqui as falas das pessoas, mas acima de 
tudo, a história de vida das pessoas que o Deputado Evangelista relatou 
aqui e comentei com o Deputado Dhiego. Que mundo difícil, estranho, 
estamos nós vivenciando. Que momento bonito era quando nós éramos 
crianças quando essas pessoas faziam esse trabalho, como foi falado 
aqui, a cavalo, visitando de casa em casa de forma gratuita,  fazendo pelo 
outro simplesmente por ser humano. E hoje, as nossas relações são tão 
vazias, tão difíceis, tão preconceituosas, tão cheias de sub-julgamentos. 
E quanto mais nós buscamos essa liberdade de pensamento, de ação, de 
escolha do que nós queremos ser do mundo que nós queremos refletir. E 
aí nós estamos vivenciando cada vez mais um mundo cheio de hipocrisia, 
onde as pessoas querem obedecer a rótulos. E quanto mais nós lutamos, 
parece que  mais obstáculos e mais desafios vêm. E é por isso que é tão 
importante essa homenagem hoje, para dizer que a luta de cada um de e 
nós aqui tem que ser cada vez mais sólida e vivenciada, que nós temos 
que buscar verdadeiramente forças para que nossas ações, nossas atitudes 
e a nossa vontade de fazermos a diferença na sociedade, como é o caso 
dos capoeiristas que foi apresentado aqui, esse trabalho que eu admiro 
tanto que envolve tantos jovens e tantas crianças. Fico muito feliz quando 
chego em uma escola ou em um bairro quando vejo uma roda de capoeira, 
por que sei que ali tem ensinamento, ali tem pessoas preocupadas com o 
que aquelas crianças e aqueles jovens estão fazendo, ali tem professor de 
capoeira cobrando do aluno que para ele ser capoeirista ele tem que ter uma 
boa conduta na escola, que tire boas notas, sei que é assim que funciona. 
Sei que muitas pessoas que estão aqui hoje, por sua religiosidade, nos 

comum a presença da Equipe Médica “Asas do Socorro” – com médicos 
e dentistas, chefiados pelo Dr. Carlos Patton. A Tia Sabá também rezava 
em criança e até em adultos, além de fazer remédios caseiros e os dava 
gratuitamente a quem a procurasse. A Tia Sabá gostava de comércio e, 
assim, em sua própria residência, ela montou uma Peixada a qual deu 
o nome de: “Peixada Cinco Estrelas” (uma homenagem às suas cinco 
filhas). E, em 1982, atendendo a uma sugestão de um cliente, a Tia Sabá 
registrou oficialmente a sua peixada com o nome de: “Peixada Varanda 
Tropical”. Esta peixada fez tanto sucesso que foi citada no Guia Turístico 
“Quatro Rodas”, de circulação nacional, como um local de referência 
gastronômica de Boa Vista, Roraima. Naquele Restaurante, surgiram os 
primeiros grupos de samba e pagode do nosso Estado, reunindo amigos 
e entretendo a clientela. E, muitos artistas, reconhecidos nacionalmente, 
cantaram e se apresentaram na “Casa do Samba”, como ficou conhecido o 
Restaurante Varanda Tropical. A Tia Sabá também gostava de Carnaval, e 
foi a figura maior da Escola de Samba “Praça da Bandeira”, ganhadora de 
vários primeiros lugares em muitos anos.
 O nosso querido Mário Abdala, Afro religioso - In Memorium - 
nasceu no dia 19 de novembro de 1927, em Manaus-AM. Veio pequeno para 
Boa Vista, era filho de Sírios Domingos Abdala e Sofia Akel Abdala. Era 
comerciante juntamente com seu pai, foi dono do jornal Átomo. Como não 
havia Ortopedista na cidade, dedicava-se a prestar o serviço de consertar 
ou colocar os ossos das pessoas no lugar, dom adquirido de seu pai. Temos, 
também o nosso querido Fernandes – Elias Silva Fernandes - Bacharelado 
em Direito, nasceu em 16/08/1954 no Estado da Guanabara-RJ. Guanabara 
na época era a Capital do Brasil até ser construída Brasília - DF. Aluno do 
Mestre Touro no Rio de Janeiro chegou a Roraima pela primeira vez em 
1972 pela Brigada Paraquedista do Exército Brasileiro onde participou dos 
primeiros movimentos da roda de capoeira em um dos grupos de soldados 
da brigada pelas praças de Boa Vista, conversávamos agora pouco ele trazia 
um pouco mais dessa sua história e no ano de 80 fixou definitivamente em 
nosso estado. O Mestre Renato – Coordenador da Associação de Capoeira 
Senzala em Roraima - discípulo do mestre Amendoim em Brasília, e 
começou a praticar capoeira no ano de 85 em Brasília com o Mestre Paulão, 
Mestre Renatão desenvolve trabalho capoeira em nosso Estado desde do 
ano de 1990, e o mesmo é um dos responsáveis pela realização do primeiro 
batizado de capoeira em Roraima ocorrido no ano 1993, e na atualidade 
bem mais recente no ano de 2013 podemos destacar suas atividades em 
grupos como: Escola Aberta, Programa de Radicação do Trabalho Infantil 
– PET e o programa segundo tempo das escolas. Parabéns, Mestre Renatão, 
bonita história. Nosso querido Mestre Caimbé, Coordenador da Escola de 
Capoeira Reisada Brasileira, discípulo do Mestre Bobe do Piauí, começou a 
praticar capoeira no ano de 1986 em Teresina, o mesmo vem desenvolvendo 
e coordenando os trabalhos do grupo com capoeira em Roraima desde do 
ano de 1987, sendo juntamente com Mestre Renatão sendo responsável 
pelo primeiro batizado do estado no ano de 1993, destacamos ainda sua 
participação nos projetos mais educação, escola aberta e trabalhos nas 
escolas Vanda Davi Aguiar, Palmeira de Castro, Valdemarina Martins, 
Jardins das Copaíba e Edson Nina, assim como as atividades de capoeira 
com os participantes do projeto Viva Comunidade, Centro de Atenção 
Integrada a Pessoa com Deficiência. Gostaria de cumprimentar e citar o 
nosso querido Carlos Alberto de Souza Furnier Filho, bem trajado aqui na 
nossa bancada, nasceu no dia 26.12 1964 na Cidade Amazonense, migrando 
para Boa Vista na década de 80, seu nome religioso agora é; Tatá Bonculer 
de Gombira, no dia 11.11.1990 funda a Assabá de Angola, Casa de Religião 
Matriz Africana de Resistência Negra; graduado em gestão pública, 
atualmente ocupa o cargo de Presidente da Associação de Umbanda – 
Ameríndios e Culturas Afros Asuaer, Conselheiro sacerdotal ATAB – 
Associação do filhos e amigos da Axé Tatá Buculer, Coordenador Estadual 
da Rede Nacional de religiões Afro Brasileiras e Saúde – RENAFRO 
– Roraima, Coordenador Estadual da Amazônia Negra, RAM-RR e 
Conselheiros Estadual das Cidades, CONSEC -RR; nossa querida Maria da 
Conceição Lima, nasceu em Grajaú, Estado do Maranhão, é conhecida nas 
comunidades de matrizes africana, como mãe Cuiabana, filha dos orixás de 
ougu, sua casa de resistência negra está localizada no Bairro Senador Hélio 
Campos é proveniente de Bacabal, noventa anos, em 1981 incentivado por 
um grande amigo, e também estando aqui em Roraima, pelas politicas que 
trouxeram pessoas para este estado, veio para Roraima e foi morar na região 
do Apiaú, hoje Município de Mucajaí, trabalhava como agricultor, fim de 
semana vinha vender seu produto em Boa Vista, assim fez muitas amizades 
e conheceu o seu Raimundo Karin, que é mestre do boi douradinho em Alto 
Alegre, há 14 anos mora em Boa Vista, no Bairro Hélio Campos, e também 
é um desses brincantes que nos orgulha mantendo viva a cultura popular, 
já estamos chegando quase ao final. Falar sobre Nelita Frank Presidente 
Estadual do Núcleo de Mulheres de Roraima, é natural da Bahia, tem 56 
anos, bacharel e licenciada em ciências sociais, pela Universidade Federal 
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 Quem não passou pela mãos do Senhor Mário Abdala? Eu 
mesma, fui várias vezes. Acho que a Noelina também. A minha geração 
toda. As filhas da Deputada Aurelina, é realmente emocionante.
 Convido para receber o título Orgulho de Roraima a Senhora 
Nelita Freitas, aqui representada por Vanilza Pereira de Souza, e para 
fazer a entrega da Comenda a Deputada Angela Portella.
 Convido para receber o título Orgulho de Roraima, In 
memorian a Senhora Sebastiana Pereira da Silva, tia Sabá. Convido o seu 
bisneto Cássio Ângelo Satana Baldi e para fazer a entrega da Comenda o 
Deputado Dhiego Coelho.
 Convido o deputado Flamarion Portela para assumir a 
presidência dos trabalhos.
 O Senhor Presidente Flamarion Portela - Bom dia a todos, 
convido para receber o título Orgulho de Roraima o Senhor Dagoberto 
Luiz Ventura Mota, mestre Caimbé e para fazer a entrega da Comenda a 
Deputada Lenir Rodrigues.
 Solicito à Deputada Lenir que permaneça onde está. Haja vista 
que ela está com dificuldade de locomoção, essa mulher é tão inquieta, 
não para até mesmo cirurgiada.
 Convido para receber o título Orgulho de Roraima o Senhor 
Renato Adolfo Lopes, mestre Renatão, e para fazer a entrega da Comenda 
a Deputada Lenir Rodrigues, juntamente, com o Deputado Evangelista 
Siqueira.
 Convido os Deputados Lenir e Evangelista para tomarem 
assento a Mesa, ao mesmo tempo em que convido o Deputado Evangelista 
para assumir a presidência dos trabalhos.
 O Senhor Presidente Evangelista Siqueira – Para registro 
gostaríamos de citar o Senhor Elias Fernandes, e suboficial de operações 
especiais da PM Roraima-GATE.
 Neste momento, convido o Senhor Carolos Alberto Souza 
Fournier Filho, para falar em nome dos agraciados.
  O Senhor Carlos Alberto Souza Fournier Filho – Bom dia 
a todos, como é costume dos povos de matrizes africanas começar a sua 
fala tomando a benção. Então, aqui quero pedir a benção aos mais velhos, 
quero pedir a benção aos mais novos e também tomar a benção aos meus 
iguais e saudar o Urixá Içú que é o dono de tudo, é o começo de toda vida. 
Então, que saúda Uixú.
 Toda homenagem reporta em atitudes e ações passadas e 
presentes, mas que norteiam o futuro. Por isso nesse momento, queremos 
saudar a Mesa em nome da nossa mãe de santo, Iatiliçar e do Deputado 
Evangelista Siqueira. Queremos também saudar todas as personalidades 
aqui, cujos ensinamentos nos serviram como modelo de força, resistência 
e respeito às nossas raízes.
 Zumbi, símbolo da nossa resistência, e Dandara dos Palmares, 
nos ensinaram que a liberdade é inegociável, assim também como mameto 
que nos ensinou isso.
 Machado de Assis nos ensinou que a crítica dos costumes pode 
ser dita com delicadeza e sutileza. Mãe Nuenia do Canto A, nos ensinou 
buscar o respeito da sociedade para a religião candonblecista que ainda 
é muito perseguida por ser mal interpretada. Tantos outros nomes de 
homens e mulheres negros, merecem ser lembrados e referenciados por 
tudo que fizeram e que ainda hoje nos inspiram a lutar por igualdade de 
direitos e de oportunidades.
 A realidade excludente em que vivem os negros desde os 
primórdios da colonização brasileira é que nos mudou com a abolição, 
continua a nos assombrar em plena era da globalização e da internet. 
Nossa religiosidade é marginalizada. Nossos cultos e práticas são 
desvalorizados. Nossas tradições ancestrais são desrespeitadas. Não 
queremos ser lembrados apenas em cerimônia como esta, ou no mês 
da consciência negra. Queremos ser ouvidos, atendidos nas nossas 
necessidades, respeitados como cidadãos.
 Antes de mais nada, queremos agradecer a oportunidade 
desta Casa que é a casa do povo, portanto é a nossa casa e do Deputado 
Evangelista Siqueira de nos ter chamado até aqui para participar dessa 
homenagem dentre tantas pessoas importantes negras e não negras, mas 
que lutam pela igualdade racial e contra a intolerância religiosa.
 Aqui deixamos uma saudação na palavra Banto que significa, 
zambi saque dila, que significa Deus. Muito obrigado.
 O Senhor Presidente Evangelista Siqueira – Agradeço suas 
palavras, Carlos, conversando com você, vejo o trabalho importante que 
realiza e sinto também o enfrentamento de todos vocês que aqui estão, 
independente de situação, de gênero, de status social, fazem no seu dia 
a dia, no seu conidiano, lutado pela igualdade humana no nosso Estado. 
Não é à toa que vocês foram agraciados com essa comenda, que como bem 
disse a Deputada Lenir ao descrever, só é concedia a personalidades que 
desempenham algum serviço de relevância no Estado de Roraima. Vocês 

permite ver o mundo com esperança, com oportunidade de cura, de cura 
espiritual, de cura das nossas doenças da alma e do corpo, enfim, não só 
conheço como valorizo isso. E, uma das formas de valorização para não 
dizer que a gente só é fala e só discurso, eu apoio um grupo de capoeira 
no bairro Cauamé e também apoio um projeto cultural no Município de 
Rorainópolis do Bumba Meu Boi, que tem lá hoje o Bumba Meu Boi 
Estrela do Sul, na escola José de Alencar com cinquenta integrantes 
nesse primeiro ano, e, nós queremos muito e já estamos fundando 
uma associação para que esse trabalho realmente seja uma identidade 
cultural do Município de Rorainópolis, e estamos percorrendo todos os 
municípios com essa apresentação. Agora, vocês sabem que no município 
de Iracema a maioria das pessoas são do maranhão e nós levamos o Boi 
lá e vocês precisavam ver a alegria das pessoas por que o maranhense tem 
uma raiz tão forte, a exemplo do que o amigo do deputado falou, que não 
ia deixar de ir para o Maranhão para receber minha Comenda, mas esse pé 
de que as pessoas perdem as raízes, então quando fizemos a apresentação 
lá, parecia que as pessoas estavam revivendo e refazendo esta ligação 
da raiz com o estado do Maranhão. Não poderia deixar de falar aqui 
hoje, pois precisava expor esse meu sentimento, esse meu sentimento de 
reconhecimento e de valorização, mas, acima de tudo, não poderia deixar 
de dizer que estamos irmanados nessa luta de fazer com que as pessoas 
respeitem umas às outras como elas são, da forma como elas quiserem 
conduzir a sua vida, porque tudo o que queremos é o bem para nós e para 
os nossos, e a gente tem que refletir isso para a sociedade que a gente vive. 
Então, parabéns para todos, parabéns para o Deputado Evangelista e para 
a Deputada Lenir pela iniciativa. Obrigada.
 O Senhor Presidente Deputado Evangelista Siqueira – 
Obrigado Deputada Angela, suas palavras nos incentivam muito e nos 
direcionam no sentido de saber que fizemos a coisa certa, junto com a 
aprovação de todos os deputados que estão aqui. Essa não é uma ação 
só minha, apenas fiz a indicação, mas, por obra dos deputados que aqui 
se encontram juntamente com os demais é que este evento de hoje está 
acontecendo porque passou pela discussão da Casa e foi aprovado.
 A Senhora Deputada Lenir Rodrigues - A Comenda Orgulho 
de Roraima foi criada pela Resolução Legislativa nº 010/09, e é concedida 
aquelas pessoas físicas, jurídicas ou organizações pela atuação no 
Estado ou no então Território Federal de Roraima se tornaram símbolo e 
referência para a população roraimense. As pessoas que serão agraciadas 
foram reconhecidas e aprovadas pela Assembleia Legislativa em Sessão 
Plenária através do Decreto Legislativo nº 007/17. Para fazer a entrega 
dos diplomas convido o autor das indicações Deputado Evangelista 
Siqueira.
 Senhoras e senhores, iniciaremos a entrega do Título Orgulho 
de Roraima às personalidades e lideranças que defendem e lutam pela 
igualdade racial no nosso estado, por suas realizações e méritos, tornando-
se do especial reconhecimento desta Casa Legislativa.
 Convido a Senhora Antônia Maria da Conceição Lima para 
receber a Comenda Orgulho de Roraima. E para fazer a entrega convido 
o senhor Deputado Evangelista Siqueira e a senhora Deputada Angela 
Portela.
 Convido para receber o título Orgulho de Roraima a Senhora 
Antônia Pedrosa Vieira e para acompanhar o Deputado Evangelista 
Siqueira e convido o Deputado Dhiego Coelho para fazer a entrega da 
comenda.
 Convido para receber o título Orgulho de Roraima o Senhor 
Augusto Vieira da Silva, Mestre Melancia, aqui representado por sua filha 
Raimunda Torres da Silva Ribeiro.
 Convido para receber o título Orgulho de Roraima o Senhor 
Carlos Alberto de Souza Furnier Filho, Tatá Boculer de Gongubira e para 
fazer a entrega da Comenda o Deputado Flamarion Portela.
 Convido para receber o título Orgulho de Roraima o Senhor 
Elias Silva Fernandes, e para fazer a entrega da Comenda a Deputada  
Angela Portella.
 Convido para receber o título Orgulho de Roraima a Senhora 
Glória Rodrigues Serra, que será representada pelo senhor Elias Silva 
Fernandes, e para fazer a entrega da Comenda o Deputado Dhiego Coelho.
 Convido para receber o título Orgulho de Roraima o Senhor 
José Lima dos Santos, mestre Zé da Viola e convido a Catarina Ribeiro 
para acompanhar o deputado Evangelista Siqueira que fará a entrega da 
Comenda.
 Todo mundo está convidado para a Reizada no dia 06 de 
janeiro em Rorainópolis, vicinal 06.
 Convido para receber o título Orgulho de Roraima in 
memorian, ao Senhor Mário Abdala, convido o seu filho Aiube Luiz 
Thomé Abdala e para fazer a entrega da Comenda o Deputado Flamarion  
Portela.
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COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO-ALE-RR
EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL (SRP) Nº 032/2017

AVISO DE LICITAÇÃO
PROCESSO Nº 038/2017
TIPO: Menor Preço
NATUREZA: Pregão Presencial (SRP) nº 032/2017
OBJETO: Contratação de empresa especializada no serviço de 
Teleatendimento VIA CALL CENTER com fornecimento de equipamento 
de telefonia e telecomunicações, equipamento de TI, sistema de 
atendimento multimeios e os Recursos Humanos para atendimento, 
conforme especificado no termo de referência.  
A Assembleia Legislativa do Estado Roraima através da Comissão 
Permanente de Licitação torna público aos interessados em participar do 
Pregão supracitado, que a Abertura do Certame Licitatório, dar-se-á:
DATA: Em 10 de novembro de 2017 
HORA: 08h: 30min. 
LOCAL: Auditório da ESCOLEGIS, localizada na Rua Agnelo Bitencourt, 
nº242, Bairro: Centro, CEP. 69301-430, Boa Vista-RR.
Telefone nº: (95) 4009-4832 ou 98402-1918.
E-mail: cpl.al.rr.leg@gmail.com
Obs.: O Edital e outras informações estão à disposição dos interessados em 
horário das 08h00min às 13h30min, na sala da CPL no endereço, telefone 
ou e-mail acima citado.

Boa Vista-RR, 26 de outubro de 2017
Lincoln Johnson Batista de Mendonça

Presidente da Comissão Permanente de Licitação 
CPL/ALE-RR

TERMO DE REVOGAÇÃO
O Presidente da Comissão Permanente de Licitação – CPL/ALE-

RR, de ordem do Senhor Superintendente Geral da Assembleia Legislativa 
do Estado de Roraima, no uso de suas atribuições legais que lhe confere a 
resolução n° 389/2016 do dia 27 de dezembro de 2016, conforme Art. 49, 
caput, da Lei Federal nº 8.666/93.

Resolve:
REVOGAR, a licitação na modalidade Pregão Presencial nº. 

027/2017, oriundo do processo nº. 002/2017, cujo objeto é a Contratação 
de empresa para prestação de serviços de assessoramento e consultoria 
para captação de recursos de transferências voluntárias e não voluntarias 
da união, e outros entes da federação, para apoio as Prefeituras e Câmaras 
Municipais de Estado de Roraima por intermédio do Centro de Apoio aos 
Municípios do Estado de Roraima – CAM/ALE-RR. 

Fica o prazo de 5(cinco) dias uteis a contar da publicação deste 
para interposição de recurso, em atendimento ao disposto no Art. 109, da 
Lei nº 8666/93.

Boa Vista-RR, 26 de outubro de 2017.
LINCOLN JOHNSON BATISTA DE MENDONÇA

Presidente da CPL/ALE/RR

passam agora para os livros de história do nosso Estado como pessoas que 
são o sinal significativo, positivo no crescimento da sociedade roraimense 
para que nos tornemos cada vez mais um povo ordeiro de paz e livres de 
qualquer ranço de discriminação e desigualdades social. Parabéns a todos 
vocês e peço uma calorosa salva de palmas.
 Como bem disse Carlinhos ao nosso lado, Axé para todo 
mundo.
 A Senhora Presidente Aurelina Medeiros - Alcançada a 
finalidade da Comissão Geral, retorno os trabalhos na fase em que se 
encontravam. Explicações Pessoais.
 Não havendo quem queira usar do Expediente de Explicações 
Pessoais e, não havendo mais nada a tratar, às 11h26min, dou por 
encerrada a Sessão, convocando outra para o dia 24, à hora regimental.
 Registraram presença, no painel, os Senhores Deputados: 
Angela Águida Portella, Aurelina Medeiros, Dhiego Coelho, 
Evangelista Siqueira, Flamarion Portela, George Melo, Izaías Maia, 
Joaquim Ruiz, Jorge Everton, Lenir Rodrigues, Marcelo Cabral, 
Odilon Filho, Valdenir Ferreira e Zé Galeto.

SUPERINTENDÊNCIA ADMINISTRATIVA

SUPERINTENDÊNCIA ADMINISTRATIVA - RESOLUÇÕES

RESOLUÇÃO N º 0396/2017
A Superintendência Geral da Assembleia Legislativa do Estado 

de Roraima, no uso de suas atribuições regimentais.
RESOLVE

Art.1° Designar o servidor abaixo para exercer a função de fiscal 
do contrato firmado entre este poder e a empresa contratada, conforme o 
Art. 67 da Lei 8666/93.

N° do 
Processo

Contratado Objeto CPF/ CNPJ Fiscal de Contrato

0719/ 2017
AUTO POSTO 
ABEL GALI-
NHA LTDA

Eventual aquisição 
de combustíveis 
(gasolina e óleo 
diesel S-10) 
para atender as 
n e c e s s i d a d e s 
da Assembleia 
Legislativa do 
Estado de Roraima 
– ALE/RR.

00.376.437/0001-24

FISCAL:
Thiago de Castro 
Paiva
 Matrícula: 18965

Art. 2º Esta resolução entra em vigor na data de sua 
publicação, com efeito retroativo a partir de 04 de setembro de 2017.

        Palácio Antônio Martins, 26 de outubro de 2017.
ANTONIO LEOCÁDIO VASCONCELOS FILHO

Superintendente Geral

facebook/ale.roraima

Agora é Lei!

 

Depois de 20 anos de espera o Plano de Cargos, Carreiras e Remunerações dos servidores da 
Assembleia Legislativa do Estado de Roraima foi sancionado. A lei 1.160 aprovada pelos 
deputados estaduais em 27 de dezembro de 2016 beneficia diretamente 78 servidores. 

Mas, indiretamente, torna realidade o sonho de 78 famílias.

O Plano dá garantias na construção da carreira profissional dos servidores e
reflete na melhoria da qualidade da prestação de serviços para a população.


